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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,09

Cotação EURO - REAL

R$ 5,77

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum Etanol 

R$ 5,29 R$ 4,57

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 29º
Min. : 18º

O bloco carnavalesco “Dendê do Trem” está 
em pleno ensaio em Montes Claros, para arrastar 
os foliões no carnaval temporão de Montes Cla-
ros, a ser realizado de 21 a 24 de abril. O coorde-
nador do bloco, Daniel Barreto explica que cria-
do em 2019, o bloco cumprirá as normas fixadas 
pela Prefeitura de Moc.

O Serviço Geológico do Brasil e a Agência 
Nacional de Águas (ANA) lançaram traçadores 
corantes no rio Verde Grande, na comunidade 
de Peri-Peri, no município de Montes Claros, 
em Minas Gerais, para investigar o trajeto da 
água do rio por meio do corante artificial ino-
fensivo. 

O Sine-MG inova em seu 
sistema de divulgação de va-
gas de trabalho. Um painel 
on-line busca ampliar o acesso 
às oportunidades disponíveis 
nas unidades em todo o Es-
tado. “Atualmente, as cidades 
com mais vagas de emprego 
são: Montes Claros (1.330); 
Uberlândia (1.230); Ituiuta-
ba (541); e Belo Horizonte 
(455)”, comemora o deputado 
Gil Pereira, apontando as ex-
celentes previsões de cresci-
mento anunciadas para o setor 
solar fotovoltaico neste ano. 

‘Montes Claridades’ 
mostra mulheres que 
ajudaram a construir 
história
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Blocos carnavalescos 
começam ensaios para 
folia em abril

Montes Claros é a cidade que oferece 
mais vagas de emprego

DIVULGAÇÃO 

Corantes despejados no 
rio Verde Grande para 
pesquisas

REGIONAL 5

REGIONAL 5

POLÍTICA 4

DIVULGAÇÃO 

A Câmara Municipal de Montes Claros promove três audiên-
cias públicas e uma sessão especial nesta semana, além da ses-
são ordinária que acontece sempre na manhã de terça-feira. Na 
reunião ordinária de hoje, não tem qualquer projeto em pauta. 
Para amanhã, às 9 horas, a audiência pública para debater sobre 
as “Soluções para amortizar o déficit atuarial e financeiro do 
Prevmoc”. 

Câmara Municipal promove 
três audiências públicas nesta 
semana O prefeito de Pirapora, Alex César assi-

nou a ordem de serviço para a reforma es-
trutural da Unidade Básica de Saúde – UBS 
Milton Coqueirinho, no bairro São João. O 
evento contou com a participação de várias 
personalidades, entre elas, a Dona Iolanda 
dos Santos, viúva de Milton Coqueirinho, 
que dá nome a unidade. 

Pirapora anuncia reforma na UBS do bairro 
São João 

DIVULGAÇÃO

O mel de aroeira do Norte de Minas Gerais recebeu neste mês registro 
de Indicação Geográfica (IG), na modalidade Denominação de Origem. O 
selo, concedido pelo Instituto Nacional de Propriedade Intelectual (Inpi), 
agrega valor à produção da região e garante a originalidade do produto em 
relação a suas qualidades específicas.

AGRONEGÓCIO 9



Montes Claros,terça-feira 21.2.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

De todos os anglicismos adotados 
pelo Brasil nos últimos anos, poucos 
se tornaram tão agradáveis aos ouvi-
dos quanto o termo “pet friendly”. 
A verdade é que esta afeição aos ani-
mais de estimação, tão comum de ser 
vista em anúncios de restaurantes e 
lojas, nem sempre se transforma em 
ações práticas. É mais fácil você ver 
um cachorrinho assustado do lado de 
fora de um estabelecimento, amarra-
do, do que um tranquilo em espaço 
dedicado e seguro. Para o animal, este 
é um stress desnecessário. Para o tu-
tor, a certeza de não voltar para um 
lugar que trata seu amigo de quatro 
patas de forma inadmissível.

Reconhecer a importância dos 
animais na vida social dos clientes 
com seriedade é ampliar o caminho 
para mais relacionamentos e vendas. 
E isto tem relação com uma mudança 
cultural sobre o papel dos pets nas 
famílias. Se há décadas os animais 
de estimação preenchiam o papel de 
cuidadores da casa ou de companhei-
ros esporádicos, hoje eles são parte 
integral do cotidiano das pessoas. Os 

animais ocupam um espaço impor-
tante e crescente de afeto: segundo 
a última Pesquisa Nacional de Saúde, 
realizada pelo IBGE, pelo menos 46% 
dos domicílios brasileiros mantêm 
um cachorro.

As indústrias hoteleira e de turis-
mo têm feito um trabalho interes-
sante nesse sentido, abrindo suas 
portas para bichinhos domésticos. Se 
a busca por termos como “hotel pet 
friendly” aumentou 238% na hora 
de realizar uma reserva on-line, a 
expressão “como levar cachorro no 
avião” nos mecanismos de busca teve 
incremento de 170% entre 2020 e 
2021. Os dados, revelados pela em-
presa de analytics Decode, revelam 
a movimentação crescente de hotéis 
e empresas de aviação para atender 
animais.

A jornada ideal do consumidor 
deve considerar agora relações dife-
rentes no desenvolvimento de servi-
ços. Este é um mercado que atingirá 
US$ 350 bilhões até 2027, segundo 
a Comissão de Animais de Compa-
nhia.

Só nos EUA, tutores gastaram 
aproximadamente 99 bilhões de dó-
lares em 2020 com seus animais de 
estimação, um aumento de 3% em 
relação a 2019 - o que indica tendên-
cia de alta. No Brasil, os “pais de pet” 
gastam em média 200 reais por mês 
com seus filhos peludos. E se enga-
na quem acredita que os donos não 
levam seus companheiros em consi-
deração na hora de decidir em qual 
lugar vão comer ou em qual loja vão 
comprar.

É necessário que o “friendly” seja 
uma prioridade. Os locais precisam 
estar preparados para proporcionar 
conforto e segurança aos animais de 
estimação e não apenas abrir a porta 
para que eles entrem. Este acolhi-
mento deve considerar necessidades 
básicas, como água, petiscos, local 
com temperatura e ventilação ideal, 
tapetes higiênicos são também im-
portantes - e mais: : lugares muito 
barulhentos, sujos e mal cuidados 
podem fazer mal ao bichinho. A se-
gurança deles deve ser prioridade. 
Amarrá-los no pé da mesa ou em 

uma haste de metal, não é seguro - e 
nem confortável.

Ao assumir este desafio, as em-
presas, portanto, devem se preparar 
para ir além da placa com o termo 
amigável em inglês. São necessárias 
ações concretas e adequadas para 
adaptar o local. E caso a possibili-
dade de alegrar o ambiente com o 
amor sincero dos animais não seja 
suficiente para justificar o investi-
mento, a possibilidade de aumentar 
o lucro pode ser um bom incentivo.

Os empreendedores devem pa-
rar de pensar nos pets como um 
obstáculo para seus negócios, mas, 
sim, como uma oportunidade de 
crescimento. Ao invés de quebrar ex-
pectativas se passando por pet frien-
dly quando não o é, as empresas pre-
cisam enxergar este cenário como 
uma possibilidade de gerar conexão 
com os clientes. Na hora de pedirem 
a conta, comece a pensar que além 
do cafezinho, um biscoitinho para 
o cãozinho do seu cliente também 
será de muito bom tom. Os animais 
agradecem. Os donos, também.

Decidido, diante de tantos apelos do povo e de pessoas influente 
do meio político e empresarial, o prefeito de Betim, Vittorio Medioli 
– e um dos mais bem sucedidos empresários de Minas Gerais – terá 
nos próximos dias lançada a sua candidatura ao Governo de Mi-
nas. Medioli já antecipou que não tem um projeto pessoal de poder 
e sim de um plano bem elaborado de colocar Minas em ordem e 
desencadear uma era de propriedade, que será boa para todas as 
classes sociais especialmente para aquelas que mais sofrem. Nestes 
últimos anos à frente da prefeitura de Betim, Vittorio Medioli trans-
formou a vizinha cidade numa das mais prósperas de Minas Gerais. 

CENTRO DE CONVENÇÕES SERÁ 
CONSTRUÍDO PELA CISMANS

Foi dado mais um passo para a construção do tão esperado Cen-
tro de Convenções do Norte de Minas e Vale do Jequitinhonha. O 
ato oficial de assinatura da ordem de serviço ocorreu nesta quin-
ta-feira (17/02), na nova sede da Prefeitura de Montes Claros. O 
documento foi assinado pelo prefeito de Montes Claros, Humberto 
Souto, e pelo presidente do Consórcio Intermunicipal Multifinalitá-
rio da Área Mineira da Sudene (Cimams) e prefeito de Patis, Valmir 
Morais de Sá. O presidente da Câmara Municipal de Montes Claros, 
vereador Cláudio Rodrigues, também participou do ato oficial e, em 
seu pronunciamento, destacou a importância da parceria e união 
para que o projeto de construção do Centro de Convenções fosse 
concretizado. 

SE REJEIÇÃO DEFINISSE ELEIÇÃO

A taxa de rejeição do voto no ex-presidente Lula (PT), aumentou 
no último mês, mas ainda menor que as de todos os outros prin-
cipais candidatos nas eleições presidenciais de 2022. Segundo pes-
quisa PoderData, hoje 43% dos eleitores declaram que não votaria 
no petista ‘de jeito nenhum’, uma alta de 5 pontos em comparação 
a 1 mês antes. Os outros nomes testados têm taxas mais altas de 
rejeição: Sergio Moro (Podemos) tem 50%, Jair Bolsonaro (PL) tem 
54%, Ciro Gomes (PDT) marca 56% e João Doria (PSDB) é o mais 
rejeitado dentre os cinco, com 60%. Lula também é o candidato 
que tem o maior percentual de eleitores que o consideram como 
o único candidato em quem votariam: 40%. Bolsonaro fica em 2º 
lugar neste quesito, com 30%. Sabem o que isso significa? Nada, 
esta é a resposta.

CIDADANIA E PSDB JUNTOS COM DORIA

O Cidadania aprovou, ontem a construção de uma federação com 
o PSDB nas eleições de 2022. Com isso, a legenda deve abandonar 
a pré-candidatura do senador Alessandro Vieira (SE), para apoiar o 
governador de São Paulo, João Doria. A tese de aliança com o PSDB 
venceu com 56 votos, contra 47 votos da tese de aliança com o PDT 
de Ciro Gomes. Houve sete abstenções. A ideia de se aliar ao PSDB 
era um desejo do presidente do partido, Roberto Freire. Ele tem a 
expectativa de apresentar a senadora Eliziane Gama como possível 
vice de João Doria na disputa presidencial.

MÁRCIO DE LIMA LEITE SERÁ O NOVO 
PRESIDENTE DA ANFAVEA

O executivo da Stellantis, Márcio de Lima Leite, é o candidato 
de chapa única formada também por representantes da General 
Motors, Scania e Audi para a gestão 2023-2026. As eleições ocorre-
rão em 10 de março na sede da entidade, em São Paulo, e a posse 
está prevista para o dia 15 de abril. Márcio de Lima Leite tem larga 
experiência no setor automotivo, com quase 20 anos de FCA, cuja 
compra pelo Grupo PSA deu à luz à Stellantis. A última pessoa com 
passagem pela companhia que esteve à frente da Anfavea foi Cledor-
vino Bellini, então presidente da Fiat, na gestão 2010-2013.

MORO PEDE CONSELHOS A TEMER

O encontro entre o ex-ministro Sergio Moro (Podemos) e o ex-
-presidente Michel Temer, MDB, causou estranheza no mundo polí-
tico. Mas Moro tinha um objetivo bem específico ao pedir a reunião. 
Moro pediu conselhos, disse que estava entrando na política e teve 
como resposta de Temer que Moro o procurar era o sentimento da 
democracia. Durante a conversa, Temer e Moro concordam que a 
terceira via é a melhor ideia para o Brasil. Os dois também falaram 
sobre as reformas importantes para a retomada do desenvolvimento 
do país. 

É hora de celebrar o Brasil

Bullying no condomínio

DANIELLE NIGROMONTE
HISTORIADORA E DIRETORA GERAL DA AMIGOS DA 

ARTE – ORGANIZAÇÃO SOCIAL DE CULTURA

JOSE R. IAMPOLSKY
CEO DA PARIS CONDOMÍNIOS

Hoje os prédios no Estado de São 
Paulo formam mais de 57 mil condo-
mínios). Nos últimos anos, somente 
na capital, foram entregues mil novos 
empreendimentos, alcançando um 
montante superior a 25 mil edifícios, 
concluindo-se que as pessoas estão 
cada vez mais morando em aparta-
mentos. Assim, embora os arranha-
céus vêm dominando a paisagem 
paulistana de forma rápida , o avanço 
da verticalização da cidade não é algo 
tão antigo assim.

Estamos em uma terceira geração 
de pessoas que moram em prédios. 
Há adultos com 50 anos que nunca 
moraram em casas, já nasceram em 
condomínios. Os jovens de hoje que 
saem das casas de seus pais pratica-
mente não têm outra opção a não ser 
morar em prédios.

A busca por segurança, oferta de 
lazer como piscinas e academia de 
ginástica, e tantos outros argumentos 
também justificam este comporta-
mento da sociedade que hoje vive em 
prédios.

Mas viver em condomínio é como 
estar em um colégio 24 horas por dia, 

todos os dias da semana. Existem nor-
mas e regras que precisam ser cum-
pridas para poder estabelecer a boa 
convivência entre pessoas diferentes 
e o cuidado do bem comum

Fácil? Nem um pouco. A vida nes-
sas comunidades composta em anda-
res é mais complexa a cada dia. Todos 
os condomínios têm normas e regras 
parecidas para controlar o barulho 
excessivo, o uso das áreas comuns, a 
permissão ou não de entregas em do-
micílio nos andares, e todos enfren-
tam os mesmos problemas já deno-
minados como os 5 Cs: cano, carro, 
criança, cachorro e calote.

Como já não bastassem os proble-
mas corriqueiros, outros, com efeitos 
psicológicos um pouco maiores, têm 
abalado a vida em condomínio, como 
a intolerância. “Os moradores têm de 
respeitar as regras, mas também têm de 
fazer uso de valores como a tolerância, 
transigência, consideração e respeito”, 
diz Marcelo Borges, advogado.

Condôminos clientes da Paris Con-
domínios enviaram diferentes tipos de 
casos em que a intolerância foi des-
tacada. Em comum, a reclamação de 

vizinhos sobre barulho em ocasiões 
especiais como aniversários, casamen-
to de um filho, ou outras comemora-
ções. “São situações esporádicas, em 
que a compreensão e o diálogo entre 
os vizinhos têm de prevalecer”, ensina 
Borges.

Vale destacar aqui que, segundo o 
advogado, se o barulho, por exemplo, 
incomoda só um morador, a questão 
deve ser resolvida entre eles, não po-
dendo assim a administradora interfe-
rir. “O síndico pode ser um mediador, 
para minimizar o conflito, mas a admi-
nistradora não pode sair multando ou 
dando advertência sem ouvir todos os 
lados e com uma reclamação formal do 
síndico”, explica.

Outro caso, bem interessante, é de 
um condômino da Paris Condomínios 
que diz estar sofrendo bullying em seu 
condomínio. Ele, que mora na cober-
tura, sofre reclamações constantes de 
sua vizinha do andar de baixo, pelo 
barulho da descarga ou por ouvir 
seus passos (situações corriqueiras 
em apartamentos com, cada vez mais, 
acústica de menos). “O pior é que ela 
sai me difamando para cada morador 

que muda para o prédio, falando 
que eu sou o condômino problema 
e, então, quando entro no elevador, 
as pessoas já olham feio para mim”, 
conta o leitor que pediu anonimato.

O departamento jurídico da Pa-
ris Condomínios diz que casos de 
bullying em condomínios ainda não 
representam uma “epidemia”, com o 
aumento do número dos processos 
no judiciário, mas que sempre exis-
tiu. “Normalmente são pessoas com 
problemas patológicos que não conse-
guem conviver com ninguém que logo 
recebem apelidos dos outros morado-
res”, explica. Quem não se lembra da 
Bruxa do 71, do seriado Chaves?

Em tempos de sentimentos “a flor 
da pele”, o ideal é promover a tole-
rância, a harmonia, o respeito, a paz 
e o diálogo nos condomínios. Hoje, 
ferramentas disponíveis no site da Pa-
ris Condomínios facilitam muito as 
conversas, os entendimentos e evi-
tam que casos tão simples ganhem 
estâncias jurídicas. É sempre bom 
lembrar que, às vezes, nem a pessoa 
tem conhecimento de que está per-
turbando.

Cem anos separam este fevereiro do 
mesmo mês que ocorreu a Semana de 
Arte Moderna no Theatro Municipal de 
São Paulo. Ao longo de décadas o even-
to modernista - que claramente, como 
muitos já discutiram, teve um antes e 
um depois - viveu uma montanha russa. 
Ora exaltado por acadêmicos e artistas, 
outras rechaçado. Oswald de Andrade 
mesmo, modernista inveterado e um 
dos expoentes do movimento, ao fim 
da vida, segundo contou sua filha, Ma-
rília de Andrade, se viu triste, marginali-
zado, por não ter sua obra reconhecida.

Mas o fator tempo fez justiça não 
só a ele como aos seus amigos de ba-
res, literatura e artes. Chegamos ao 
centenário da efeméride com as ideias 
modernistas cada vez mais atuais, prin-
cipalmente na intenção de exaltar a arte 
brasileira. Com essa premissa em foco, 
em setembro passado lançamos a Agen-
da Tarsila, plataforma que tem como 
objetivo democratizar o acesso à arte, 

em especial em um momento de pan-
demia, promovendo uma difusão de 
conhecimento e cultura com as novas 
gerações.

Nela, que já conta com quase 500 
atividades cadastradas, a maioria gratui-
tas e muitas em formato on-line, dispo-
nibilizamos também vídeos, entrevistas 
com especialistas e familiares de mo-
dernistas, curiosidades e uma linha do 
tempo que contempla toda a história 
do movimento. A iniciativa, que será 
mantida no ar como registro histórico 
mesmo quando finalizarem as ativida-
des - previsão de dezembro deste ano 
-, foi criada pela Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa do Estado de São 
Paulo e é gerida e organizada pela Or-
ganização Social Amigos da Arte.

Se no início do século passado as 
manifestações modernistas não saíram 
do palco do Municipal, agora elas ga-
nharam não só São Paulo como tam-
bém o Brasil - e de quebra o mundo. 

Uma das programações que publica-
mos na Agenda ocorre na Argentina, no 
Museu de Arte de Buenos Aires, onde 
hoje mora o Abaporu, da nossa Tarsi-
la. E pode ser visto gratuitamente por 
quem está aqui, de forma remota.

É importante dizer que a difusão 
das atividades, que abordam o movi-
mento modernista nos seus mais diver-
sos aspectos - quem esteve, os que fal-
taram, representatividade, diversidade, 
visão contemporânea, desdobramen-
tos, entre outras coisas - são muito bem 
contempladas pelo trabalho realizado 
pela constelação das instituições pú-
blicas de cultura do estado de São 
Paulo que, cada uma à sua maneira, 
destrinchou e deu luz ao assunto da 
forma como ele deve ser visto hoje, 
cem anos depois.

Há, por exemplo, nas Fábricas 
de Cultura, uma série de atividades, 
inauguradas na semana comemorati-
va, que atingem desde o público in-

fantil até o adulto. Tem desde conta-
ção de histórias a oficina de memes 
inspirados em obras modernistas. 
Pluralidade, mas sem perder a atuali-
dade, é uma forma de conversar com 
o maior número de pessoas que, de 
alguma forma, vão ser tocados pelo 
movimento que começou no século 
passado e ecoa ainda hoje.

Não há fronteiras, provincianis-
mo ou qualquer outra definição 
que impeça que a cultura, setor 
tão importante neste nosso país, 
siga sendo a engrenagem que faz 
girar a sociedade e ajude a história 
a perpetuar no tempo. Se ‘choraram 
e sorriram’ os modernistas, não faz 
diferença. O importante é seguir o 
ensejo que deram e exaltar o que te-
mos de melhor: a nossa arte, a nossa 
cultura. “Brasileiros, chegou a hora 
de celebrar o Brasil”, ordenou Mário 
de Andrade. Missão dada é missão 
cumprida.
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Afinal, o que é ser 
pet friendly?

Eleição de 2022 cristaliza obstáculos 
à oxigenação política (Parte 1)

GEORGES EBEL
FUNDADOR E CEO DA PETPARKER

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE 

MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS E; 
FOI VICE-GOVERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

MEDIOLI ASSUME 
CANDIDATURA AO 

GOVERNO DE MINAS
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O período eleitoral que se avizinha 
traz novamente à tona uma questão 
fundamental para o país: se o Brasil 
deseja ser uma nação com democra-
cia verdadeiramente representativa, 
precisa rever algumas questões do sis-
tema eleitoral atual que mascaram o 
desequilíbrio da disputa e dificultam 
a oxigenação política.

Vamos aos fatos. O Fundo Partidá-
rio destina, este ano, R$ 1,06 bilhão 

a ser dividido entre as 33 legendas. 
Além disso, teremos em 2022 mais R$ 
4,9 bilhões de Fundo Eleitoral. Ocor-
re que do Fundo Partidário apenas 
1% é dividido igualmente entre as le-
gendas que recebem, individualmen-
te, R$ 10,6 milhões. Os outros 99% 
são distribuídos proporcionalmente à 
bancada parlamentar de cada partido. 
No Fundo Eleitoral, essa proporção 
é de 20% para 80%, ou seja, R$ 980 

milhões rateados igualmente entre os 
partidos e R$ 3,29 bilhões divididos 
proporcionalmente às legendas de 
acordo com o número de parla-
mentares eleitos para o Congresso 
Nacional. O mesmo critério – tama-
nho da bancada – é utilizado para a 
distribuição do tempo no rádio e na 
televisão no horário eleitoral.

Sem entrar no mérito das razões 
que originaram tais critérios, é níti-

do que tal fórmula criou distorções 
prejudiciais à democracia. Primei-
ramente porque confere e delega 
um enorme poder aos presidentes 
e dirigentes dos partidos, em cujas 
mãos ficam orçamentos generosos 
para distribuição discricionária. 
Ademais, porque dá a alguns candi-
datos mais facilidade de acesso aos 
recursos financeiros e ao tempo de 
rádio e tevê.
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Parlamentar tem ações em favor do povo 
reconhecido

Perfil de candidatos é o pior inimigo 
da 3ª via

Presidente destaca união dos 
vereadores e trabalham junto pelo 
coletivo

Partidos ou Bancos?

Pérolas dos 
nobres edis

O sex simbol da Câmara, 
que atende pelo nominho 
de Raimundo do INSS, es-
tava fazendo o seu pronun-
ciamento e de repente...ele 
sapecou “a beleza da cidade 
ficará mais bonita”. Com o 
que? o que ele queria dizer 
com isso? Outro vereador 
pede um aparte e sapeca: 
“na minha fala tive oportu-
nidade de falar...” puxa... 
mas isso foi deverasmente 
fascinante e muito profun-
do...e por aí vai...mas o 
meu amiguinho Cotoqui-
nho não vai as reuniões...
mas ele fica em minha hou-
se anotando tudinho o que 
os parlamentares falam...se 
for palavra difícil ele corre 
para os ‘pais dos burros’ se 
não for ele copia e ri...sádi-
co né?

Edil do PT vai
para o xilindró

Espia só seu menino... 
malandro demais vira bi-
cho e perde a razão... não 
dá para entender o que se 
passa no coquinho de cer-
tas pessoas que pertencem 
à nação PTlândia... Espia 
só... uma vereadora que 
atende pelo nominho de 
Ana Maria simulou o seu 
próprio sequestro para pas-
sar pela vítima e assim mu-
dar os rumos da eleição da 
mesa diretora... Mas como 
é uma bandida aprendiz... 
a polícia desconfiou e catou 
todo mundo que ajudou e 
eles confessaram.. Mas será 
que o pessoal da Nação 
PTlândia não se emenda? 
Eu acho que não... pois eles 
se espelham no chefe-mor, 
o Sapinho Embusteiro Man-
guaceiro Barbudo que faz 
de tudo e nada acontecer.. 
pois é...

Cotoquinho tem solu-
ção para o Mocão

Um dia desses estavam 
no maior sururu na Câma-
ra Municipal para se saber 
como é que a Comissão Le-
gislativo de Inquérito iria 
fazer para saber a quanti-
dade de terra que foi tirada 
daquele estádio fantasma 
que não consegue levantar 
voou...pois bem Cotoqui-
nho tem a solução...basta 
comprar um tantão de mi-
nhocas e soltar no buracão 
e o resto elas fazem todo o 
serviço...Esse Cotoquinho 
tem hora que eu até acho 
que ele pensa...que menino 
mais sabido da gota serena, 
sô...Mas está dada a nossa 
contribuição para a solu-
ção...só não resolve se não 
quiser mesmo

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois eu agora não quero 
nem saber de ficar falando 
de coisas sérias... eu quero 
mais é o nosso besteirol de 
cada dia e curtir numa boa 
o momento de rir e do bom 
humor... e não adianta chiar 
que agora eu vou oxigenar 

o meu glorioso coquinho com 
uma tremenda dose de bom 
humor - Me responda sua sa-
bidinha... quantos lados têm 
uma bola que Pelé marcou o 
seu milésimo gol? Ah quero ver 
se tu sabes... Pois bem eu vou 
responder... Dois lados... o de 
dentro e o de fora... há... há... 
há tu pensou o que malinha? 
- De que lado fica a asa da xí-
cara que a Rainha da Inglaterra 
toma o seu chá das cinco pon-
tualmente e todos os dias? Essa 
é por demais difíceis... mas vou 
responder... Do lado de for... 
tu estás muito devagar...isso é 
piolho...

Dedorismo premiado

Espia só como em nosso 
Brasil varonil tudo ganha ape-
lido... eu não sabia que dedo 
duro agora tem um nominho 
biito que só... e se chama ago-
ra de ‘delação premiada’ isso 
na pratica é mais ou médio as-
sim... eu faço parte de um gru-
po de corruptos ou simples-
mente bandidos e depois eu 
sou apanhado e como quero a 
redução da minha pena eu vou 
lá diante do representante do 
ministério público tiro o meu 
da reta e coloco do meu chefe 
e dos meus coleguinha... isso é 
feio demais... e homens assim 
deveria ir para a cadeira elétri-
ca se tivesse por cá ne mesmo... 
Sou contra bandidagem... mas 
pior que eles são os delatores... 
eca nojo..

Pai deve pensão e avô 
que vai para o xilindró?

Em que mundo nós esta-
mos minha gente biita... espia 
só... lá no Rio Grande do Sul... 
um aposentado de 60 anos foi 
mandado para o xilindró pela 
Justiça pelo fato do seu filho 
safado ter se pirulitado nesse 
mundão sem porteira de meu 
Deus e não quis pagar a pensão 
ao filho... o avô ganha apenas 
mil merrequinha por mês... 
paga aluguel e sustenta duas 
filhas... mas que juiz mais sem 
coração... cruz credo... quem 
pariu Mateus que o embale... 
onde já se viu tanta covardia 
juntas... e tantos bandidos sol-
tos da vida estão soltos né?

Montei no Porco

Pois eu agora estou muito 
cansado e vou parar de escre-
ver nesse momento e vou picar 
a mula... deitar o cabelo... cair 
no capinado e capar o gato... 
enfim eu vou mesmo é ir em-
bora e só volto amanhã se Deus 
quiser... e enquanto isso eu vou 
catar mais notícias para ti viu 
coisinha mais biitinha? E por 
favor não faça nadica de nada 
que venha a se arrepender... e 
por favor lembre - “Levantai-
vos e andai. Porque não é aqui 
o vosso descanso...” Bíblia Sa-
grada... para pensar mesmo

O Fuso do dia é- A Política 
do governo estadual que cha-
ma policiais militares reforma-
dos para trabalhar e impedem 
os examinadores do Detran 
que são aposentados de traba-
lharem... vai entender... Xô coi-
sa ruim... Fora

O Xonado do dia é - O no-
bre edil o nosso magistrado 
que é uma reserva moral o Dr. 
Marco Antônio que é gente da 
melhor qualidade e competên-
cia sobra... sucesso nobre guer-
reiro... Fui

Última

Com o escandaloso Fundo 
Eleitoral de R$ 4,9 bilhões, os par-
tidos políticos no país mais se pa-
recem com bancos. E, com exce-
ção de seus dirigentes ou donos, 
seus membros filiados eleitos nas 
urnas agem como correntistas, e 
escolhem se filiar a partidos que 

lhes ofereçam mais verbas para 
financiar campanhas eleitorais. 
O objetivo, infelizmente, é poder 
gozar das facilidades desta Re-
pública maltratada. Esbaldam-se, 
ainda, com bilhões de reais em 
emendas parlamentares secretas. 
Neste contexto deplorável, o par-

tido do corrupto Valdemar Costa 
Neto, o PL, com essa janela par-
tidária, poderá ser a maior sigla 
do país, com prováveis 65 deputa-
dos. Já o União Brasil (fusão entre 
o PSL e o DEM) terá 61 deputados 
e o PP do ministro Ciro Nogueira, 
52 deputados. O MDB deve ter 

uma bancada menor, assim tam-
bém o desfigurado PSDB, no qual 
boa parte de seus até fundadores, 
infelizmente, já fala em apoiar o 
mafioso Lula da Silva. Ou seja, 
essa “janelada da vergonha” é o 
espelho do retrocesso econômico 
e social do Brasil.

VALDEMAR SOARES

Nos pronunciamentos mais nas 
legislaturas passadas era difícil a 
convivência entre os vereadores e, 
com asperezas nas palavras aconte-
ciam nas reuniões da Câmara Mu-
nicipal, quando qualquer vereador 
tomava conhecimento de que um 
colega teria visitado a sua base elei-
toral, ou seu ‘mandiocal’. A cidade 
era loteada entre eles, e cada um 
trabalhava em determinado bairro, 
sendo considerada antiética a par-
ticipação de algum em bairros que 
não foram votados, e nem mesmo 
benefícios eram permitidos leva-
rem. Havia uma “guerra verbal”, fria 
nos bastidores e até mesmo troca 
de insultos na tribuna, numa situa-
ção desconfortável para todos, e os 
chamados “currais eleitorais” eram 
mantidos com pulso forte por to-
dos os vereadores. Essa prática co-
meçou a desmontar a pelo menos 
dois anos, quando vereadores apre-
sentavam requerimentos pedindo 
ao chefe do Executivo um beneficio 
para determinado bairro, e outros 
vereadores que não eram votados 
assinavam também o requerimento 
para ganhar forças junto ao prefei-
to e os secretários. O presidente da 
Câmara dos vereadores, Cláudio 
Rodrigues (Cidadania), que estimu-
la há anos o trabalho coletivo do 
legislativo em favor do povo, disse 
que a mentalidade da atual câmara, 
começou a mudar e é diferente. 

Ele destaca a evolução e a exis-
tência de um entendimento entre 
todos, que todos os 23 vereadores 
que foram votados para represen-
tar toda população da cidade que 
é estimada em mais de 500 mil 

habitantes e, citou como exemplo 
vários requerimentos que são assi-
nados por vários colegas, pedindo 
benfeitorias em um determinado 
lugar onde apenas o autor é vota-
do. Em outra situação outros dois 
colegas pediram melhorias para os 
moradores próximos ao centro e 
na periferia, depois a iluminação 
próxima ao córrego do Cintra que 
agora passa por uma grande refor-
ma, um pedido dos vereadores há 
três décadas e, também melhoria 
em diversas áreas da cidade. 

Rodrigues lembrou que isso até 
há três anos era impossível, e havia 

uma grande disputa por suas bases: 
“eu citei esse exemplo, mas isso 
vem sendo mudado ano a ano, gra-
ças à maneira diferente de encarar a 
política. Ninguém é dono de região, 
somos vereadores, que devemos lu-
tar pelos interesses de mais de 500 
mil habitantes. Não importa quem 
é o vereador que vai conseguir o 
beneficio, se é para determinado 
bairro ou zona rural. Temos que 
cumprir o nosso papel que é de 
levar o beneficio ao povo em geral, 
afinal somos eleitos para isso. E não 
devemos mais voltar com a prática 
dos ‘currais eleitorais’, temo dar 

o respeito que o cidadão merece, 
Essa unidade entre os 23 vereado-
res se deu depois da TV Câmara 
e transmissão de rádio de forma 
simultâneas e com isso o povo de 
uma forma geral pode acompanhar 
o “seu” vereador e cobrar mais e 
que pensar na cidade de uma forma 
geral e não somente foi votado. Já 
se falaram muito em união e mu-
dança, mas efetivamente só ocorreu 
nessa legislatura e com maior cons-
cientização dos colegas onde todos 
ganham e não tem pai de uma obra 
conquista é de todos e o beneficiá-
rio é o povo ”, finalizou Rodrigues.

ASCOM/ CÂMARA 

O vereador Marcos Nem (PSD), 
vem desenvolvendo elogiado 
trabalho na área urbana e princi-
palmente na zona rural. Os seus 
requerimentos vêm de encontro 

a solucionar uma diversidade de 
problemas, reivindicações e an-
seio da população. É muito desta-
cado pelo homem do campo e de 
pessoas de baixo poder aquisitivo 

residentes em bairros periféricos 
de Montes Claros. Entre suas rea-
lizações, a prefeitura, acatando o 
seu pedido, já iniciou a coleta de 
lixo a zona rural, que vai abran-

A cada nova pesquisa, é cada 
vez mais improvável o surgimento 
de um nome da ‘terceira via’ que 
faça frente a Jair Bolsonaro e Lula 
em outubro. O ex-ministro e ex-
juiz Sergio Moro estacionou nos 
10% e outros, como o cearense 
Ciro Gomes (PDT), com 7%, per-

deram relevância até mesmo em 
relação aos próprios resultados 
de 2018. Para especialistas em 
marketing político, a terceira via 
naufragou pelo próprio “perfil de-
sagregador” dos atuais nomes que 
atuam nesse campo. Pré-candida-
tos fracassaram em agrupar elei-

tores insatisfeitos com o governo 
atual e quem não quer a volta do 
PT ao comando do Planalto. Para 
o publicitário Jeniel Kempers, o 
cenário político é de verdadeira 
fragmentação nessa terceira via, 
pela natureza de cada candidato. 
Kempers afirma que não há articu-

lação suficiente em torno de um 
nome plausível. “Hoje temos uma 
terceira via sem identidade”, dis-
se. Enquanto Bolsonaro tem cerca 
de 30% e Lula 40%, candidatos 
outrora muito falados, como Luiz 
Mandetta, já sumiram dos levan-
tamentos.

ger dez distritos, começando pe-
las comunidades de Santa Rosa 
de Lima, Ermidinha, São Pedro 
da Garça e Aparecida do Mundo 
Novo. “O nosso objetivo é de le-
var os serviços aos locais onde fo-
ram detectados essa ação de van-
dalismo, infelizmente realizado 
por pessoas incautas”, confiden-
ciou. O parlamentar, com maior 
número de mandatos em Mon-
tes Claros, sempre se sobressaiu 
em solucionar diversos entraves 
enfrentados pela rural, como 
precariedade de estadas, pontes 
quebradas, transporte escolar, 
escoamento da produção e uma 
infinidade de outros problemas. 

Água barrenta - Em uma das 
últimas reuniões ordinárias da 
Câmara, o edil mostrou sua in-
dignação pelo fornecimento de 
água feito pela Copasa em diver-
sos bairros da cidade, onde os 
moradores estão recebendo água 
barrenta de péssima qualidade . 
“Acho uma falta de responsabili-
dade e descaso com o ser huma-
no. A Copasa tem que dar uma 
resposta condizente, já que a 
saúde pública está em primeiro 
lugar”, desabafa.

DIVULGAÇÃO
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Câmara Municipal promove três 
audiências públicas nesta semana

Projeto obriga escola pública a oferecer 
lanche para os alunos antes das aulas

Projetos para estabilizar preços de 
combustíveis voltam à pauta na quarta

Proposta regulamenta atividades das 
associações de municípios

DIVULGAÇÃO

CLEIA VIANA/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

GERALDO FALCÃO/ AGÊNCIA PETROBRAS

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros promove três audiências 
públicas e uma sessão especial 
nesta semana, além da sessão 
ordinária que acontece sempre 
na manhã de terça-feira. Na reu-
nião ordinária de hoje, não tem 
qualquer projeto em pauta. Para 
amanhã, quarta-feira, será realiza-
da às 9 horas, a audiência pública 
para debater sobre as “Soluções 
para amortizar o déficit atuarial 
e financeiro do Instituto Munici-
pal de Previdência dos Servidores 
Públicos de Montes Claros (Prev-
moc)”, por iniciativa do vereador 
Cláudio Rodrigues. A noite será 

realizada a Sessão Especial em 
“Homenagem aos Clubes de Ro-
tary de Montes Claros”. Pois nesse 
dia 23 de fevereiro é comemora-
do o Dia Municipal do Rotariano, 
conforme Lei Municipal nº 4.880, 
de 28/03/2016.

No dia 24, Audiência Pública 
debaterá sobre o “Terra Brasil - 
Programa Nacional de Crédito 
Fundiário”, uma política pública 
que oferece condições para que 
os agricultores sem acesso à terra 
ou com pouca terra possam com-
prar imóvel rural por meio de um 
financiamento de crédito rural, 
por iniciativa do Vereador Odair 
Ferreira. No dia 25, sexta-feira, às 
9 horas, terá a Audiência Pública 

para “Apresentação da Prestação 
de Contas do Terceiro Quadrimes-
tre de 2021 pelo Executivo Muni-
cipal” e da Secretaria Municipal 
de Saúde de Montes Claros”.

Por causa das restrições sanitá-
rias em decorrência da Covid-19, 
para participar presencialmente 
das sessões o cidadão pode se 
cadastrar previamente pelo tele-
fone: (38) 3690-5432; pelo What-
sApp: (38) 99118-7666, ou pelo 
e-mail: gerencia@montesclaros.
mg.leg.br Na entrada haverá afe-
rição de temperatura e também 
será exigida a apresentação do 
cartão de vacina que comprove a 
imunização contra a Covid-19 e o 
uso de máscara de proteção facial.

O Projeto de Lei 4156/21 obriga 
escolas da rede pública de ensino a 
ofertar diariamente aos alunos um 
lanche no período que antecede 
o início das aulas. A ideia é que o 
lanche complemente a merenda es-
colar, oferecida no intervalo das au-
las. O texto, que tramita na Câmara 
dos Deputados, altera o Programa 
Nacional de Alimentação Escolar 
(PNAE - Lei 11.947/09).

“A proposta vem como forma de 
garantir mais uma refeição para os 
estudantes, cidadãos brasileiros. É 
um lanche que visa garantir que o 

estudante possa aprender de forma 
adequada, para que futuramente, 
por meio da educação, transforme a 
sua realidade social”, disse o autor, 
deputado Francisco Jr. (PSD-GO).

O PNAE oferece alimentação es-
colar e ações de educação alimen-
tar e nutricional a estudantes de 
todas as etapas da educação básica 
pública. Por meio do programa, o 
governo federal repassa a estados, 
municípios e escolas federais recur-
sos suplementares para a cobertura 
de 200 dias letivos, conforme o nú-
mero de matriculados em cada rede 

de ensino.
O valor repassado por dia letivo 

para cada aluno é definido de acor-
do com a etapa e a modalidade de 
ensino.

TRAMITAÇÃO

O projeto será analisado, em 
caráter conclusivo, pelas comissões 
de Seguridade Social e Família; de 
Educação; de Finanças e Tributa-
ção; e de Comissão de Constituição 
e Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)

Retirados da pauta na semana 
passada, os dois projetos em aná-
lise no Senado para estabilizar o 
preço dos combustíveis podem ser 
votados amanhã (23) em Plenário. 
O PL 1.472/2021 cria a Conta de 
Estabilização de Preços (CEP). Já o 
PLP 11/2020 estabelece cobrança 
monofásica (em uma única fase da 
cadeia de produção) para uma sé-
rie de combustíveis e propõe que o 
imposto tenha uma alíquota única 
para cada produto em todo o país. 
A ordem do dia começa às 16h.

O relator dos dois projetos, se-
nador Jean Paul Prates (PT-RN), in-
cluiu o gás de cozinha na lista de 
combustíveis com novo modelo de 
tributação e estabeleceu um prazo 
para os estados mudarem a cobran-
ça do ICMS.

Atualmente, o ICMS sobre com-
bustíveis varia de estado para esta-
do e é calculado em toda a cadeia 
de distribuição e sobre um preço 
médio na bomba. A ideia é que o 
tributo passe a ter um preço fixo, 
em reais, por litro de combustível, 
em vez de ser cobrado como uma 
porcentagem sobre o preço final do 
produto. Conforme o projeto, a co-
brança do imposto será na refinaria 
ou na importação do combustível e 
não mais em toda a cadeia de dis-
tribuição. 

No novo parecer do PLP 
11/2020, apresentado no sábado 
(19), o relator, Jean Paul Prates, 
ampliou o rol de combustíveis que 

poderão ser submetidos a essa tri-
butação. Além do diesel, o biodie-
sel e a gasolina, entraram na lista o 
etanol anidro (que é misturado à 
gasolina), o gás liquefeito de petró-
leo (GLP) e o gás liquefeito de gás 
natural (GLGN). A inclusão desses 
combustíveis atende a emendas dos 
senadores Eduardo Braga (MDB-
-AM), Soraya Thronicke (PSL-MT) e 
Flávio Bolsonaro (PL-RJ).

A partir das sugestões de sena-
dores, o substitutivo também dá um 
prazo até o fim de 2022 para os es-
tados e o Distrito Federal mudarem 
a cobrança do ICMS para um valor 
em reais por litro.

Enquanto os entes federativos 
não adotarem o regime monofási-
co e definirem a alíquota uniforme 
do ICMS sobre os combustíveis, o 
projeto determina que o preço-base 
sobre o qual incidirá o ICMS do die-
sel, biodiesel, gasolina, GLP e gás 
natural em cada estado passe a ser a 
média dos 60 meses imediatamente 
anteriores. Atualmente, a base de 
cálculo de todos os combustíveis é 
reajustada de 15 em 15 dias.

“Introduzimos, no entanto, me-
canismo transitório para incentivar 
o Confaz a efetivamente implemen-
tar, tão célere quanto possível, a 
monofasia prevista no Substituti-
vo”, aponta Jean Paul. 

AUXÍLIO-GÁS

O parecer ao PLP 11/2020 tam-

bém traz a sugestão de ampliação 
do auxílio-gás em 2022. A medida 
teria impacto estimado de R$ 1,9 
bilhão e permitiria atender 11 mi-
lhões de famílias, o dobro do públi-
co atendido pelo programa atual-
mente. Jean Paul indica como fonte 
para novas despesas com o auxílio-
gás parte dos recursos arrecadados 
com os bônus de assinatura dos 
campos de Sépia e Atapu, localiza-
dos na Bacia de Santos.

CONTA DE ESTABILIZAÇÃO

Na quinta-feira (17) o sena-
dor também apresentou um novo 
substitutivo para o projeto de lei 
que muda a política de preços de 
combustíveis (PL 1.472/2021). A  
novidade é a criação da Conta de 
Estabilização de Preços (CEP), que 
será administrada pelo Executivo e 
poderá usar receitas da tributação 
da exportação de petróleo. Na ver-
são anterior, o substitutivo de Jean 
Paul Prates criava um fundo federal 
para ser usado na estabilização de 
preços. Ele observou, porém, que 
o Poder Legislativo não pode criar 
fundos a serem geridos pelo Execu-
tivo, e por isso transformou a ferra-
menta em uma conta.

HOSPITAIS FILANTRÓPICOS

Estão ainda na pauta de quar-
ta-feira (23) o Projeto de Lei da 
Câmara (PLC) 115/2017, que torna 

Uma das discussões do parlamento municipal será a Prevmoc 

impenhoráveis os bens de hospi-
tais filantrópicos e santas casas, 
ressalvadas algumas exceções; o 
Projeto de Lei Complementar (PLP) 

235/2019, do senador Flávio Arns 
(Podemos-PR), que cria o Sistema 
Nacional de Educação (SNE), para 
integrar as ações da União, dos 

estados e dos municípios; e o  PL 
316/2021, que reduz a pena previs-
ta para crimes contra as relações de 
consumo. (Agência Senado)

O Projeto de Lei 4576/21, do 
Senado, regulamenta a criação e o 
funcionamento das associações de 
municípios, destinadas a represen-
tar e defender os interesses políti-
cos, econômicos, educacionais, cul-
turais e sociais das cidades. O texto 
está agora em análise na Câmara dos 
Deputados.

“Essas entidades já existem e já 
trabalham, e o objetivo é colocar 
dentro de um normativo adequado 
a regularidade das ações, o limite 
das competências, a natureza jurídi-

ca, a capacidade de licitar e o vín-
culo com os funcionários”, explicou 
o autor da proposta, o ex-senador 
Antonio Anastasia (MG).

ÁREA DE ATUAÇÃO

Conforme o texto, as associações 
de municípios poderão se constituir 
como entidades de direito público 
ou privado e ter abrangência nacio-
nal, estadual ou microrregional.

Será permitida a filiação de entes 
que não sejam municípios, o que 

poderá permitir o ingresso dos es-
tados e do Distrito Federal.

As associações serão sustentadas 
financeiramente pelos integrantes, 
por meio de dotações orçamentá-
rias, e prestarão contas a uma assem-
bleia geral. A filiação ou a desfiliação 
de um integrante ocorrerá por meio 
de ato discricionário do prefeito ou 
governador, sem a necessidade de 
autorização em lei específica.

Ainda segundo a proposta, as 
associações de municípios poderão 
representar os integrantes perante 

instâncias públicas extrajudiciais e 
judiciais; acompanhar e desenvolver 
projetos relacionados a questões de 
competência local; e, ainda, mani-
festar-se em processos legislativos 
de interesse dos municípios.

CONTRATAÇÃO DE PESSOAL

As associações de municípios 
deverão realizar seleção de pesso-
al e contratação de bens e serviços 
mediante procedimentos próprios, 
respeitados os princípios da im-

pessoalidade, da moralidade, da 
igualdade, da publicidade e da 
eficiência.

Será proibida a cessão de ser-
vidores dos municípios às associa-
ções que integram.

VEDAÇÕES

De acordo com o projeto do Se-
nado, não poderá ser feita a gestão 
associada de serviços públicos de 
interesse comum, assim como a re-
alização de atividades próprias de 

cada associado.
Será vedada às associações a 

atuação partidária e religiosa, bem 
como a remuneração aos dirigen-
tes, ressalvadas as indenizações.

TRAMITAÇÃO

O projeto será analisado pelas 
comissões de Trabalho, de Admi-
nistração e Serviço Público; e de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia. Depois seguirá para o Plená-
rio. (Agência Câmara)
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Corantes despejados no rio Verde 
Grande para pesquisas

Pirapora anuncia reforma na UBS do 
bairro São João 

Presidente do TJMG anuncia convocação de 
450 aprovados no concurso de 2017

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO/ TJMG

GIRLENO ALENCAR

O Serviço Geológico do Brasil 
e a Agência Nacional de Águas 
(ANA) lançaram traçadores coran-
tes no rio Verde Grande, na comu-
nidade de Peri-Peri, no município 
de Montes Claros, em Minas Ge-
rais, para investigar o trajeto da 
água do rio por meio do corante 
artificial inofensivo. Para acompa-
nhar o curso da água, pesquisa-
dores do SGB-CPRM diluíram no 
rio, um corante, usado como tra-
çador. De cor verde fluorescente, 
pode ser identificado visualmen-
te a olho nu e detectado por meio 
de análise de amostras quando 
muito diluído. O traçador utiliza-
do é específico para pesquisa de 
águas subterrâneas, totalmente 
inerte e não tóxico. O corante 
não causa nenhum tipo de dano 
a seres humanos, animais ou ao 
ecossistema. Portanto, a inicia-
tiva visa verificar para onde vão 
as águas do Verde Grande que 
“desaparecem” em determinados 
pontos do rio.

Para a pesquisadora em Geo-
ciências Maria Antonieta Mourão, 

o desenvolvimento das atividades 
econômicas e a expansão urbana, 
associados à baixa disponibilida-
de de recursos hídricos super-
ficiais têm promovido conflitos 
pelo uso da água. “Tais empeci-
lhos foram agravados pela redu-
ção das chuvas a partir do ano 
de 2013. Assim, o uso da água 
subterrânea passou a aumentar, 
como reflexo das reduções das 
vazões dos rios. No entanto, a 
utilização intensa da água subter-
rânea pode impactar ainda mais 
os cursos da água, em função da 
forte conexão existente entre as 
águas superficiais e subterrâne-
as.”, destaca a pesquisadora.

A geóloga da Coordenação 
de Águas Subterrâneas da ANA, 
Márcia Pantoja, aponta, também, 
que o projeto busca elaborar um 
normativo conjunto entre as en-
tidades responsáveis pela gestão 
de recursos hídricos da região: 
“O levantamento técnico e as in-
vestigações realizadas no projeto 
são de suma importância para 
embasar o normativo e as conclu-
sões sobre essas águas”. Trata-se 
de uma das etapas de um estudo 

multidisciplinar que o SGB-CPRM 
está executando na bacia do rio 
Verde Grande, com o objetivo de 
conhecer a dinâmica hídrica, as 
relações entre as águas subterrâ-
neas e superficiais e as disponi-
bilidades dos recursos hídricos, 
confrontados com os usos atuais 
e futuros.

O Projeto Verde Grande, pre-
sente em quatro municípios 
mineiros da bacia do rio Verde 
Grande – Montes Claros, São 
João da Ponte, Verdelândia e Ja-
íba –, visa descobrir a trajetória 
das águas que partem ou chegam 
no rio Verde Grande, a fim de ga-
rantir água disponível a todos no 
futuro. Os resultados dos estudos 
permitirão a implantação de um 
sistema de gestão integrada de 
água superficial e água subterrâ-
nea, que assegure a implementa-
ção sustentável da água para dife-
rentes usos. A bacia do rio Verde 
Grande é um afluente da margem 
esquerda do rio São Francisco e 
possui área aproximada de 30 mil 
km2, abrangendo os estados de 
Minas Gerais e da Bahia e, por-
tanto, representa uma bacia federal. 

O prefeito de Pirapora, Alex 
César assinou a ordem de serviço 
para a reforma estrutural da Uni-
dade Básica de Saúde – UBS Mil-
ton Coqueirinho, no bairro São 
João. O evento contou com a par-
ticipação de várias personalida-
des, entre elas, a Dona Iolanda dos 
Santos, viúva de Milton Coqueiri-
nho, que dá nome a unidade. O 
deputado estadual Arlen Santiago 
e o advogado Samuel Viana tam-
bém prestigiaram este momento 
tão importante para moradores 
do bairro. “É com muito entusias-
mo que acompanho o trabalho do 
prefeito Alex. Fico feliz por enxer-
gar nele o prefeito que a cidade de 

Pirapora merece, assim como, os 
moradores do bairro São João me-
recem essa obra. E não vamos pa-
rar com as melhorias, junto com o 
Alex Cesar vou me empenhar para 
que a cidade seja contemplada 
com outras benfeitorias”, disse o 
deputado Arlen Santiago.

O secretário de Municipal de 
Saúde, Rafael Lana explicou sobre 
a importância da reforma estrutu-
ral da unidade. “A unidade básica 
e a Atenção Primária são as portas 
de entrada da população enferma. 
Os profissionais da saúde já fazem 
um ótimo atendimento desses 
pacientes e com as reformas das 
UBS vamos melhorar as condições 

de trabalho dos mesmos, além de 
proporcionar conforto ao cida-
dão”, comentou o secretário. Se-
gundo o prefeito Alex Cesar, além 
da reforma da UBS o bairro São 
João receberá outras benfeitorias. 
“Já estivemos no bairro melhoran-
do a iluminação de várias ruas, 
pois foi feito a troca das lâmpadas 
normais por LED. Hoje, estamos 
felizes de assinar essa ordem de 
serviço, mas o trabalho não para. 
A secretaria de Projetos e Obras 
está atenta as necessidades do 
bairro, nossa prioridade é cuidar 
da população e gastar com res-
ponsabilidade o dinheiro públi-
co”, observou Alex. (Ascom PMP)

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais irá convocar 450 candidatos 
aprovados no concurso público de 
2017 para o cargo de oficial judi-
ciário, para atuar em comarcas 
mineiras onde há déficit de servi-
dores. O anúncio foi feito pelo pre-
sidente do TJMG, desembargador 
Gilson Soares Lemes. O Diário do 
Judiciário eletrônico (DJe) desta 
sexta-feira (18/2) traz a relação dos 
convocados.

O prazo de validade do concur-
so, regido pelo Edital 1/2017, havia 
sido suspenso em função da Lei 
Estadual 23.683, de 7 de agosto de 
2020, sendo retomado após o Exe-
cutivo decretar o fim do estado de 
calamidade pública decorrente da 
pandemia de covid-19. O certame 
foi homologado em 23 de maio de 
2018.

“Foi com grande alegria que fi-
zemos esse anúncio, pois essa era 
uma reivindicação dos sindicatos 
que representam as categorias de 
servidores do Judiciário mineiro. 

Apesar das restrições financeiras 
que enfrentamos, devido à crise 
econômica pela qual passa o país, 
temos nos esforçado para atender 
a demandas de magistrados e servi-
dores, sempre com o olhar voltado 
para a melhoria da prestação ju-
risdicional”, afirmou o presidente 
Gilson Lemes.

 
INCREMENTO À FORÇA 

DE TRABALHO
 
O presidente Gilson Lemes 

ressaltou que os novos servidores 
irão representar um importante 
incremento à força de trabalho 
do Judiciário mineiro, suprindo 
o déficit de oficiais judiciários em 
diversas comarcas. “Que todos eles 
sejam muito bem-vindos ao corpo 
de servidores do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais. Meu desejo 
é que possam encontrar na Corte 
estadual mineira um espaço de 
autorrealização e que, com total 
comprometimento, contribuam 

para oferecer à sociedade a Justiça 
que ela espera e merece”, disse.

O juiz auxiliar da Presidência 
Cássio Fontenelle, que coordena 
a Diretoria Executiva de Adminis-
tração de Recursos Humanos (De-
arhu), explicou que, já a partir des-
ta sexta-feira (18/2), os candidatos 
convocados receberão e-mail que 
deverão responder manifestando, 
no prazo de cinco dias úteis, se 
têm interesse na nomeação para 
as vagas nos cargos do quadro de 
servidores do Poder Judiciário do 
Estado de Minas Gerais.

“Meus parabéns ao presidente 
Gilson Lemes, que, mesmo com 
as dificuldades orçamentárias e os 
limites impostos pela Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal, conseguiu 
convocar mais esse significativo 
número de servidores, aos quais 
desejo os sinceros votos de boas-
vindas e sucesso nessa nobre mis-
são de servir à Justiça mineira”, 
afirmou o juiz Cássio Fontenelle. 
(Ascom TJMG)

Ela se destaca pela produção agrí-
cola, realizada predominantemente 

pela irrigação. Existe também um 
importante polo industrial e urbano 

que é a cidade de Montes Claros, 
com cerca de 400 mil habitantes.

O presidente Gilson Lemes fez o anúncio nas redes sociais, ao lado do juiz 
auxiliar da Presidência Cássio Fontenelle (à esq.) 
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Asfalto da BR-365 até Canto do Engenho 
atende expectativa da população

Montes Claros aumenta 
contrato da MCTrans 
em R$ 490,5 mil

Montes Claros recebe mais 
de 8 mil testes rápidos

Odontologia luta por prédio próprio na Unimontes

Orçado pelo valor máximo de 
R$ 4.304.767,19, o asfaltamento 
ligando a BR-365 (saída para Pira-
pora) até o distrito de Canto do 
Engenho deve ficar pronto ainda 
este ano, como parte do Programa 
Municipal de Mobilidade Rural da 
Prefeitura de Montes Claros. A ex-
pectativa é grande, principalmen-
te entre pequenos produtores, 

comerciantes, donos de chácaras 
e moradores.

O principal objetivo é propor-
cionar melhores condições para 
o escoamento da produção, o 
transporte escolar e de passagei-
ros e a mobilidade das equipes 
da Estratégia de Saúde da Família 
(ESF). O asfalto será feito de for-
ma ecologicamente correta, ali-

mentando reservatórios de água 
e diminuindo o assoreamento dos 
rios. Serão beneficiadas várias co-
munidades.

DEPOIMENTOS

“Sempre utilizo a estrada em 
companhia de minha esposa, 
Patrícia, e de meu filho, Isac. 

Moro no Major Prates e sei que 
o asfalto vai melhorar bastante 
as condições de tráfego. Tudo de 
bom para nós da comunidade de 
Extrema e de outras localidades 
a serem beneficiadas”, relatou o 
morador, Josivan Fonseca.

Gilmar Gonçalves disse: “Sem-
pre utilizo esta estrada, porque 
transporto produtos e materiais 

para a região. Moro no Esplanada, 
em Montes Claros, e como moto-
rista profissional sei que o asfalto 
trará progresso para esta região. A 
Administração está de parabéns”.

Geraldo Alvimar Cardoso des-
taca que o “Trabalho no setor 
de transporte. Apesar da estrada 
estar em boas condições, com a 
chegada do asfalto vai melhorar 

ainda mais. Vai diminuir o tempo 
e acabar com a poeira, na seca, e 
com a lama, nas chuvas”.

“Moro em Riacho Fundo, per-
to de Canto do Engenho. Vejo a 
felicidade e a confiança de todos 
de que o asfalto será uma realida-
de, em breve. Vai melhorar muito 
para todos nós”, comentou Sérgio 
Duarte. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
aumentou este ano, em R$ 490,5 
mil o contrato com a MCTrans, para 
gerenciamento de serviços públicos 
de transporte, trânsito e sistema vi-
ário. A publicação no Diário Oficial 
do Processo nº 0208/2018 - Ine-
xigibilidade nº 0042/2018 mostra 
que o valor do Contrato em 2021 
foi de R$ 9,810 milhões e para esse 

ano, será de R$ 10.300.500,00 no 
quarto aditivo no período de 27 de 
maio de 2021 a 26 de maio desse 
ano. Criada em 2012, no lugar da 
Transmontes, a MCTrans é respon-
sável pela organização e fiscalização 
do transito na cidade. A fiscalização 
ocorre em parceria com a Polícia 
Militar.

No dia 4 de fevereiro comple-

tou um ano que o presidente da 
MCTrans, José Wilson Guimaraes 
foi afastado do cargo e agora ele 
aguarda seu retorno. Na época ele 
foi acusado de assédio a uma estagi-
ária da empresa e decidiu pedir seu 
afastamento. Porém, até agora não 
saiu nenhuma decisão da investiga-
ção, que foi realizada pela Correge-
doria Municipal. (GA)

A cidade de Montes Claros re-
cebeu ontem, 8.090 testes rápidos 
contra a Covid-19, liberados pelo 
Estado e destinados, prioritaria-
mente, a pessoas sintomáticas, 
seguindo a estratégia de Diagnós-
tico Assistencial descrita no Plano 
Nacional de Expansão da Testagem 
(PNE-Teste), do Ministério da Saú-
de. Os kits já foram enviados para 
as Unidades Regionais de Saúde 
e, nos próximos dias, serão repas-

sados aos municípios. Ao todo, já 
foram distribuídos 4.648.335 TR-Ag 
às prefeituras de Minas Gerais, dos 
quais 3.442.990 somente em 2022, 
acompanhando a alta de casos pro-
vocada pela chegada da variante 
Ômicron.

“O envio dos testes rápidos é 
fundamental para auxiliar as se-
cretarias municipais de Saúde na 
rápida identificação e confirmação 
dos casos e, consequentemente, na 

orientação de isolamento imediato 
das pessoas infectadas, além das 
orientações adicionais para moni-
toramento e isolamento de seus 
contatos, diminuindo a chance 
de exposição de novas pessoas ao 
vírus”, observa a coordenadora es-
tadual de Laboratórios e Pesquisa 
em Vigilância da SES-MG, Jaque-
line Silva de Oliveira. A SES-MG 
orienta que, se possível, as secre-
tarias municipais de Saúde organi-

zem ações de testagem extramuros 
e também que realizem a triagem 
de casos de Covid-19. A realização 
dos TR-Ag para Covid-19 é feita 
pela coleta de amostras por meio 
de swab nasal ou nasofaríngeo, e 
os resultados ficam disponíveis 
em cerca de 30 minutos. Todos 
os testes realizados devem ser re-
gistrados no e-SUS Notifica, inde-
pendente do resultado positivo ou 
negativo. (GA)

A melhoria da estrutura de fun-
cionamento do curso de Odonto-
logia da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) foi 
discutida em reunião na Sala dos 
Conselhos (prédio da Reitoria), 
no campus-sede da instituição, 
na quinta-feira (17/02). O reitor, 
professor Antonio Alvimar Souza, 
acompanhado da vice-reitora Ilva 
Ruas Abreu e integrantes da gestão 
superior, recebeu uma comissão 
de professores e acadêmicos do 
curso de Odontologia. O grupo, 
que também contou com a repre-
sentação do Centro Acadêmico 
(CA) do curso, apresentou como 
demanda imediata a necessidade 
da reforma do telhado do prédio 
6 do campus-sede, do Centro de 
Ciências Biológicas e da Saúde 
(CCBS).

A equipe argumentou que, sem 
a reforma, não há como fazer o uso 
as clínicas odontológicas, instala-
das no terceiro e último andar do 
prédio. Também relataram outras 
dificuldades estruturais e a neces-
sidade de construção de um espa-
ço físico específico para as aulas e 
atividades práticas da graduação.

O pró-reitor de Planejamento, 
Gestão e Finanças, professor Aloy-
sio Rocha Vieira, explicou que des-
de o dia 26 de agosto de 2021, a 

Unimontes homologou o processo 
licitatório para a reforma definitiva 
do telhado prédio do CCBS, no va-
lor de R$ 209.920,69. No entanto, 
a empresa vencedora da licitação 
decidiu rescindir o contrato. Não 
houve tempo hábil para a abertura 
de nova concorrência no exercício 
de 2021, o que foi iniciado neste 
ano. O processo ainda está em 
andamento. Para a nova licitação, 
informou o pró-reitor, será elabo-
rado novo projeto, que compre-
ende a reestruturação de telhado 
incluindo área de manutenção, 
substituição de todo o forro, pin-
tura de todo o espaço, substituição 
de bancadas de ardósia por granito 
e instalação de armários, com va-
lor de R$ 450 mil.

Os representantes do curso de 
Odontologia salientaram que, sem 
a reforma do telhado prédio, não 
terá como iniciar as atividades prá-
ticas do curso de Odontologia em 
14 de março, data prevista para o 
início das aulas presenciais do pri-
meiro semestre letivo da Unimon-
tes de 2022. Eles reivindicaram 
que, como medida emergencial, 
a Universidade venha alocar outro 
espaço para a realização das ativi-
dades práticas da graduação até 
que sejam concluídos os serviços 
de reforma do telhado do prédio 

do CCBS. A solicitação foi discuti-
da e acatada pela gestão superior 
da Unimontes. O reitor Antonio 
Alvimar Souza disse que a univer-
sidade vai manter contatos com 
outras instituições que mantém 
cursos de odontologia em Montes 
Claros, a fim de conseguir parceria 
para uso em caráter temporário 
das clínicas pelos professores e 
acadêmicos. Será necessária uma 
estrutura com 17 consultórios 
odontológicos para as atividades 
práticas.

Outras reivindicações como a 
aquisição de equipamentos com 
recursos constitucionais da edu-
cação, disponibilizados pelo Go-
verno do Estado, também foram 
propostas. O pró-reitor Aloysio 
Vieira explica que o processo li-
citatório, no valor de R$ 524,35 
mil, está em andamento. Entre os 
materiais a serem adquiridos es-
tão 22 consultórios odontológicos 
completos. Os representantes do 
curso de Odontologia também su-
geriram outras demandas, como o 
suporte das atividades de pesquisa 
e dos projetos de extensão, volta-
dos para a comunidade. Uma das 
reivindicações é a elaboração de 
projeto para a construção de um 
prédio no campus-sede da Uni-
montes voltado exclusivamente 

Moradores do distrito fala sobre os benefícios para a população

para a área odontológica.
Foi formado um grupo de tra-

balho, constituído por integrantes 
da gestão superior e por represen-

tantes da graduação, que vai dis-
cutir a elaboração do projeto e o 
custo previsto do novo prédio. Os 
pleitos serão apresentados formal-

mente à Reitoria da Unimontes, 
visando à alocação de recursos e o 
atendimento às demandas levanta-
das. (GA)
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Blocos carnavalescos começam 
ensaios para folia em abril

‘Montes Claridades’ mostra mulheres que 
ajudaram a construir história
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A Câmara Municipal de Montes 
Claros criou o programa “Montes 
Claridades” sobre mulheres que 
ajudaram a construir a história de 
Montes Claros, com uma série es-
pecial. O programa é uma realiza-
ção da TV Câmara Montes Claros, 
apresentado pelo professor Wan-
derlino Arruda. No primeiro episó-
dio, a personagem foi “Dona Eva” 
- Eva Bárbara Teixeira de Carvalho, 
que ocupou a primeira cadeira 
de Instrução Primária para o sexo 
feminino em Montes Claros. Fun-
dadora da Banda Euterpe Montes-
Clarense, foi pioneira na educação 
para moças. Dona Eva morreu em 
1887.

O segundo programa apre-
sentou a pianista e poeta Dulce 
Sarmento, que nasceu em 30 de 

junho de 1902 em Montes Cla-
ros, e firmou-se na genialidade da 
criação literária e musical. Foi au-
tora inspirada de músicas e hinos 
gravados em disco e cantados por 
adultos e crianças. Dulce Sarmento 
faleceu em setembro de 1970. A es-
critora Ruth Tupinambá Graça cita 
que em uma grande e confortável 
casa colonial antiga, de telhado 
escuro pelo mofo, enormes janelas 
envidraçadas tipo guilhotina, mo-
rava o coronel Sarmento, chefe de 
uma grande e tradicional família 
de nossa terra, onde a Dulce era a 
décima segunda filha. Nessa casa, 
Dulce passou sua infância cercada 
pelo carinho de seus pais e irmãos. 
Era uma casa alegre, cujos saraus 
se repetiam constantemente, pois 
o coronel Sarmento gostava de 

música e alegria.
Convidada para lecionar na ca-

pital, preferiu retornar à sua terra 
natal, da qual sentia muita saudade 
e amava demais. Aqui chegando, 
recém-formada e cheia de entu-
siasmo, a cabeça e coração trans-
bordando de sonhos e esperanças, 
sua vontade era trabalhar e repartir 
o que aprendera. Mas nossa cidade 
era muito pequena e com um cam-
po de trabalho restrito. Entretanto, 
não desanimou e com alegria con-
tagiante atendia a todos que a pro-
curavam, não se fazendo nunca de 
rogada. E assim, tocava em festas, 
em sertões de famílias (não exis-
tiam elites sociais na cidade), nas 
igrejas e no único cinema local (no 
antigo Cine Montes Claros) numa 
total boa vontade.

Uma vida inteira dedicada às 
obras da Matriz. Era ela que en-
saiava os anjos nas coroações de 
Nossa Senhora, ensinando-lhes os 
mais belos cantos, orgulhosa e fe-
liz quando dentre eles, descobria 
uma voz mais afinada e forte. Era 
como se descobrisse um tesouro. 
Para ela, os lindos anjos da cidade 
eram a vida da Matriz era a vida 
de Montes Claros, eram a sua pró-
pria vida. E à noite lá estava Dul-
ce, incansável, a pedido dos pais, 
acompanhando os cantos nas coro-
ações, juntamente com o Toninho 
de Naná, Ducho e Adail Sarmento. 
Sua estreia no Magistério foi no 
Grupo Escolar Gonçalves Chaves, 
Substituindo sua irmã Lainha, sen-
tindo-se felicíssima e desdobran-
do-se nas aulas de Canto Coral.

Temperamento ativo e capaci-
dade de trabalho extraordinária, 
excedia o horário normal, organi-
zando teatros com seus alunos em 
beneficio da Caixa Escolar. Cen-
tenas de vezes levava as crianças 
para sua casa para os ensaios e, 
enfrentando todas as dificuldades 
financeiras, realizava o teatro que 
era um sucesso. Socialização e de-
senvolvimento para as crianças de 
nossa terra e beneficio para a es-
cola, sobretudo a sua manutenção. 
Com a renda do mesmo aplicada 
em material escolar, alimentação e 
vestuário para os alunos, na maio-
ria carentes.

Mais tarde, foi nomeada profes-
sora de música da Escola Normal 
Oficial de Montes Claros e também 
do Colégio Imaculada Conceição, 

mantendo ainda um grande núme-
ro de alunas particulares, podendo 
se dizer que quase todas as pia-
nistas da nossa cidade foram suas 
alunas.

Durante anos foi também ins-
petora educacional em várias esco-
las da nossa cidade.

Conservou-se solteira, mas 
nuca se sentiu frustrada por não 
ter encontrado o seu príncipe en-
cantado, que geralmente é o so-
nho de todo mulher. Realizou-se 
plenamente na sua vocação, sem-
pre tranquila e feliz, tocando o seu 
piano em todas as oportunidades, 
ensinando música, espalhando e 
transmitindo alegria por onde pas-
sava, aos alunos e amigos e prin-
cipalmente às crianças, pelas quais 
tinha um carinho especial. (GA)

GIRLENO ALENCAR

O bloco carnavalesco “Dendê 
do Trem” está em pleno ensaio 
em Montes Claros, para arrastar os 
foliões no carnaval temporão de 
Montes Claros, a ser realizado de 
21 a 24 de abril. O coordenador do 
bloco, Daniel Barreto explica que 
criado em 2019, o bloco cumprirá 
as normas fixadas pela Prefeitura 
de Montes Claros e transferiu as 
atividades carnavalescas para abril, 
deixando de comemorar na data ofi-
cial. O bloco mineiro tem como re-

pertorio o que toca na Bahia, como 
o axé, afoxé e reggae e é formado 
por 18 pessoas, com o compromis-
so de arrastar milhares de foliões. O 
bloco tem como base a Zona Sul de 
Montes Claros, com ênfase no bair-
ro Melo.

O secretário municipal de Cul-
tura de Montes Claros, João Rodri-
gues, explicou ontem de manhã 
que está esperando uma manifesta-
ção dos dirigentes dos blocos para 
discutir qual suporte a Prefeitura 
repassará aos blocos que desfilarão, 
em abril e desde que as normas sa-

nitária permitam, como concessão 
do espaço, limpeza do local, segu-
rança e o que for necessário. Ele 
lembra que os blocos estão criando 
a associação deles e isso ajudará na 
interlocução.

A ultima vez que Montes Claros 
teve carnaval foi em 2020, quando 
desfilaram os blocos “Popô Dendê 
Nu Trem”, Capa Preta. Pequi Pula, 
Bloco do Boi, Arco-íris do Amor, Los 
Fuleros, Maracangaia,  N’gandaya, 
Bloco do Gaia, Bloco Passu Pretu, 
Bloco do Bull Bloco Uh Retada, e o 
Bloco Buraco da Gia.  
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Se um coração pulsa compreende-se que há vida! 
Lado outro estar vivo não quer dizer que saibamos vi-
ver! Para Fernando Pessoa, poeta português, certa vez 
disse “às vezes ouço passar o vento; e só de ouvir o ven-
to passar, vale a pena ter nascido”. Contudo há quem 
diga que a vida pode ser bastante espinhosa. E quem 
pense que a existência deveria ser apenas um mar de ro-
sas! O estadista, norte-americano, Benjamim Franklin, 
nos instrui que “viver é enfrentar um problema atrás do 
outro. O modo como encaramos é que faz a diferença”. 
De fato podemos perceber que a caminhada se faz em 
meio a agitações e aprendizados. O provérbio popular 
nos afirma que os ignorantes, que acham que sabem 
tudo, privam-se de um dos maiores prazeres da vida: 
aprender. Quem não compreende a lição que vem co-
necta aos problemas, não percebe a oportunidade que 
dali pode haver para um nível maior em mentalidade 
e em crescimento. Com esse entendimento, o fardo 
daqueles que se curvam em meio às adversidades se 
torna muito maior do que possa parecer. E é por isso 
que Albert Einstein, físico alemão, nos orienta que “os 
problemas significativos que enfrentamos não podem 
ser resolvidos no mesmo nível de pensamento em que 
estávamos quando os criamos”.

De outro modo é relevante dizer que para modificar-
mos nossa atitude é preciso antes mudar nosso pensa-
mento. De maneira que ao despertar do dia escolhamos 
estar em alto estral, de bem com a vida! Esse é o primei-
ro passo para fazermos um dia melhor e nos desenvol-
vermos bem em nossas ações diárias. Certo é que não 
haverá mudança em nossa atitude se apenas reagirmos 
aos imprevistos acontecimentos. Isto é, nos fazermos 
proativos perante as adversidades, antes mesmo que 
elas se apresentem, poderá nos levar a resultados dife-
rentes e mais exitosos. Pois quando permanecemos so-
mente a lamentar, clamamos de forma multiplicada por 
algo ruim. É por isso que agradecer se torna o avesso de 
reclamar. Quanto mais agradecemos, mais recebemos 
de bem em nossas vidas e nossa postura é potenciali-
zada ainda mais. O renomado escritor e cientista britâ-
nico, Stephen Hawking, nos relata que “precisamos ter 
atitude positiva e tirarmos o melhor da situação na qual 
nos encontramos”.

Vale lembrar que atitude é tudo e faz toda a diferen-
ça! Desse modo exteriorizamos nosso comportamento, 
demonstrando claramente nosso propósito. Sob esse 
ponto de vista destaca-se que escolhas andam lado a 
lado com a atitude. Para Sêneca, filósofo romano, “sorte 
é o que acontece quando a oportunidade encontra al-
guém preparado”. Outrossim, é que “quem semeia ven-
to, colhe tempestade nos ensina o provérbio popular”! 
Não podemos viver acreditando que o outro é quem 
pode resolver nossa vida. Tudo se faz no movimento, 
na antevisão, como nos assevera o filósofo grego, He-
ráclito. Então, assim como o estrategista chinês, Sunt 
Zu, nos descreve, que então “sejamos generais de nós 
mesmos, planejemos nossa jornada e marchemos em 
frente em busca da vitória”.

Viver é uma 
questão de 
escolha?

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

*Michael Stephan da Silva

Homem é preso com 
arma e drogas em Moc

PM apreende arma com casal 
após desvio ao ver blitz na 
MGC-479

Corpo de Bombeiro conclui 
Curso de Salvamento Tático

Um homem foi preso com uma 
arma e drogas em Montes Claros 
após a Polícia Militar receber infor-
mações de que ele estaria portando 
uma pistola.

Os militares do Policiamento 
Especializado monitoraram o carro 
dele e fizeram a abordagem na Vila 
Castelo Branco.

De acordo com a PM, durante as 
buscas, que contaram com ao apoio 
de cães farejadores, foram apreen-

didos comprimidos de ecstasy, por-
ções de cocaína, a arma, munições 
e R$ 1.210.

As equipes Policiamento Espe-
cializado ainda fizeram uma outra 
apreensão de drogas, no Bairro Pla-
nalto, após informações de que um 
homem estava armazenando drogas 
na Rua Um. Ele foi preso.

Foram encontradas 15 pedras 
brutas, quatro papelotes e uma por-
ção de cocaína em pó, além de dois 

telefones, cartões, uma balança e R$ 
470.

RESIDENCIAL
 MINAS GERAIS 

Já no Residencial Minas Gerais, 
um homem, de 22 anos, também 
foi preso por tráfico de drogas. Os 
militares faziam operação, quando 
suspeitaram dele, que tentou se es-
conder ao notar a aproximação das 

viaturas.
Ao fazerem a abordagem, os 

policiais verificaram que ele estava 
fracionando crack, 95 pedras meno-
res e uma de maior tamanho foram 
apreendidas. No local havia ainda 
um prato de vidro, uma lâmina e vá-
rias embalagens plásticas para acon-
dicionar entorpecentes.

Após busca minuciosa no local, 
os militares apreenderam ainda um 
pote com 14 pedras de cocaína.

Corpo de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais (CBMMG), por inter-
médio da Academia de Bombeiros 
Militar (ABM), encerrou em ato 
solene o Curso de Resgate Tático, 
que habilitou 30 discentes no aten-
dimento pré-hospitalar em cenários 
de distúrbios civis e ambientes hos-
tis.

O Curso de Resgate Tático quali-
ficou os profissionais da segurança 
pública, bombeiros e policiais, para 
atuar em cenários de conflitos, atra-
vés dos protocolos MARCH e Tacti-

cal Combat Casualty Care. Além das 
instituições mineiras, 8 militares de 
outros estados, como Amazonas, 
Roraima, Rio Grande do Norte, Bra-
sília, Rio de Janeiro, Mato Grosso e 
Piauí, fizeram parte do conjunto de 
alunos.

A capacitação teve duração de 
160 horas e teve como finalidade 
padronizar os procedimentos para 
as ações realizadas pelas instituições 
antes, durante e após a ocorrência 
de distúrbios oriundos de mani-
festações populares. Tais eventos, 

podem afetar a segurança e a inte-
gridade tanto de seus participantes, 
como de agentes públicos, além de 
estabelecer procedimentos de se-
gurança para atuação dos militares 
nestes tipos de ocorrência.

A solenidade contou com a pre-
sença do auditor setorial, coronel 
Robespierre de Oliveira Silva e tam-
bém do coordenador do curso, capi-
tão Alexandre Cardoso Barbosa, que 
destacou a importância do curso e 
da uniformização dos conhecimen-
tos para atuar nas situações relacio-

nadas ao tema no dia a dia.

BREVE HISTÓRICO

O primeiro treinamento em res-
gate tático do Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais ocorreu em 
2014 e, após a criação da referida 
resolução, foi formada a primei-
ra turma de resgatistas táticos em 
2016, ano em que foram emprega-
dos nas diversas operações advindas 
da Copa do Mundo, em Belo Hori-
zonte.

Um casal foi conduzido para a 
delegacia após a Polícia Militar apre-
ender uma arma no carro deles, na 
MGC-479, em Buritis.

Os policiais faziam uma opera-
ção, quando viram que um motoris-
ta desvio seu trajeto e tentou entrar 
em uma fazenda ao se deparar com 
a blitz.

Segundo informações divulgadas 
pela PM nesta segunda-feira (21), os 

militares fizeram a abordagem do 
condutor e suspeitaram ainda da 
namorada dele, que ficou nervosa. 
Eles observaram que ela estava com 
algo na cintura e verificaram que se 
tratava de uma pistola com 11 mu-
nições. A mulher informou que a 
arma era do namorado dela.

Ainda de acordo com a PM, ao 
ser questionado, o homem apresen-
tou a documentação de outra arma.

Arma, dinheiro e drogas apreendidos em 
abordagem na Vila Castelo Branco

Materiais apreendidos no 
Residencial Minas Gerais 
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“Os problemas significativos 
que enfrentamos não podem ser

resolvidos no mesmo nível de 
pensamento em que estávamos 

quando os criamos”.
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Estruturado pela Codevasf, mel de 
aroeira do Norte de Minas recebe selo de 
Indicação Geográfica do INPI

Municípios da nova área mineira da 
Sudene aderem a liberdade econômica

Certificação da qualidade do mel auxiliará 
na inserção do produto em novos mercados

Apicultura da região é desenvol-
vida com o suporte da Codevasf.

O mel de aroeira do Norte de 
Minas Gerais recebeu neste mês 
registro de Indicação Geográfica 
(IG), na modalidade Denominação 
de Origem. O selo, concedido pelo 
Instituto Nacional de Propriedade 
Intelectual (Inpi), agrega valor à 
produção da região e garante a ori-
ginalidade do produto em relação a 
suas qualidades específicas.

A cadeia produtiva da apicul-
tura na região recebe o apoio de 
instituições como Codevasf, Funed, 
Banco do Nordeste, Sebrae, Uni-
montes e associações de apiculto-
res, entre outras.

A Codevasf auxilia os produto-
res da região na estruturação de 
suas atividades e na capacitação 
dos apicultores. “Estamos extrain-
do um produto diferenciado numa 
região seca, e mantendo a floresta 
em pé. A partir dessa Indicação 
Geográfica esperamos que novos 
mercados sejam acessados e que o 
apicultor seja recompensado”, afir-
ma o superintendente regional da 
Codevasf em Minas Gerais, Marco 
Câmara.

No contexto da certificação, a 
Codevasf deu suporte à realização 
de pesquisa que identificou carac-
terísticas específicas do mel de aro-
eira e providenciou a coleta do mel 
em mais de 56 municípios da re-
gião, para realização das análises e 
identificação da região produtora.

Segundo o presidente da Coo-
perativa dos Apicultores e Agricul-
tores Familiares do Norte de Minas 
(Coopemapi), Luciano Fernandes 
de Souza, a motivação para a busca 
do registro surgiu após a realiza-
ção de estudos que comprovaram 
o potencial terapêutico do produ-
to. “O mel de Aroeira da região é 
diferente, escuro e tinha pouco 
valor agregado, mas as pesquisas 
de caracterização comprovaram 
grande presença de compostos 
fenólicos com ação antioxidante, 
anti-inflamatória e antimicrobiana, 
resultando num produto diferen-
ciado entre os méis produzidos no 
Brasil.”, explica.

A conquista do registro é um 
avanço importante nessa caminha-
da, que vem desde a década de 
1980, quando a Emater-MG iniciou 
a implantação da apicultura no 
Norte de Minas. “Sempre estive-
mos na linha de frente no campo, 
construímos os primeiros projetos, 
capacitações dos produtores, insta-
lamos as primeiras colmeias e aju-

Em razão de suas qualidades, 
atualmente o mel de aroeira tem 
valor de mercado médio 40% supe-
rior ao do mel silvestre. O volume 
de mel produzido no Norte de Mi-
nas é de cerca de 1.000 toneladas 
por ano, e o mel de aroeira res-
ponde por aproximadamente 40% 
desse total. A apicultura é fonte de 
emprego e renda para aproximada-
mente 1,5 mil famílias, somando 
quase de 5 mil pessoas envolvidas 
na atividade. A certificação auxiliará 
na inserção do produto em novos 
mercados no Brasil e no exterior.

Além da expectativa de valori-
zação com o registro, outros bene-
fícios são esperados a partir desta 
nova etapa como o acesso aos mer-
cados internacionais, a exemplo 
dos EUA e países da União Euro-
peia, tradicionais consumidores de 
produtos de alto valor agregado. 
Há, ainda, o impulso a outras ati-
vidades como o turismo regional, 
além dos aspectos ambientais com 

a preservação da mata de aroeira.
“Até então era simplesmente um 

sonho que a gente tinha”, afirma o 
apicultor Francisco de Paula Mal-
veira, do município de Claro dos 
Poções. Há 25 anos na atividade, o 
produtor tem no mel a sua princi-
pal fonte de renda. O volume anual 
de duas toneladas é dividido entre 
1,5 tonelada de mel de Aroeira e o 
restante de silvestre. “É uma con-
quista exclusiva do Norte de Minas 
e onde o nosso mel chegar todos 
saberão que é da região”.

DOAÇÃO DE KITS

Com o objetivo de contribuir 
para o desenvolvimento dos pro-
dutores e da atividade apícola, a 
Secretaria de Agricultura adquiriu 
e doou kits de apicultura para os 
municípios de Ibiaí, Ponto Chique 
e Lagoa dos Patos, localizados no 
Norte de Minas e também integran-
tes da região reconhecida como 

damos na instalação das primeiras 
casas de mel e entrepostos”, relem-
bra o gerente regional da Emater-
-MG de Montes Claros, José Arcanjo 
Pereira.

Fazem parte da região reconhe-
cida com a Indicação Geográfica 
64 municípios, que estão inseridos 
em uma área de transição entre o 
Cerrado e a Caatinga, com clima ári-

do e poucas chuvas. Isso contribui 
para a adaptação de plantas como a 
aroeira-do-sertão. 

MEL DE AROEIRA

O assessor técnico especial da 
Apicultura da Secretaria de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento (Se-
apa), Frederico Ozanam de Souza, 

explica que o mel de Aroeira recebe 
este nome porque as abelhas reti-
ram o néctar da planta Myracro-
druon urundeuva, um tipo de aro-
eira, vegetação predominante em 
regiões de mata seca, caracterizadas 
pelo clima árido e precipitação anu-
al baixa, além de solos com baixa 
acidez e altas quantidades de cálcio.

“Além disso, outro fator natural 

que contribui para as característi-
cas deste mel é a associação com 
insetos psilídeos, conhecidos como 
pulgões, em suas folhas e flores. 
Ao polinizar a aroeira-do-sertão, as 
abelhas coletam um néctar mistura-
do às secreções fenólicas e à secre-
ção excretada pelos pulgões. Todo 
esse processo favorece a produção 
de melato, uma substância que não 

está presente nos méis produzidos 
a partir de outras espécies vegetais, 
enriquecendo e conferindo quali-
dades únicas ao mel de aroeira da 
região. Outro ponto importante é o 
modo de fazer dos apicultores, que 
proporcionam a produção de um 
mel com qualidades e característi-
cas oriundas do meio geográfico”, 
detalha o assessor técnico da Seapa.

produtora de mel de Aroeira.
Cada kit apícola é composto 

por colmeias completas para api-
cultura com suportes para caixa de 
colmeia, cera de abelha tipo alve-
olada, equipamentos de proteção 
individual (macacão para captura 

de abelhas, luvas para segurança e 
calçados de segurança), fumigado-
res, carretilhas, formões e garfos 
desoperculadores para apicultura.

A ação da Seapa contribui para 
a valorização, crescimento da pro-
dutividade e qualidade do mel, 

indicadores que estão diretamente 
ligados ao uso de materiais e equi-
pamentos adequados e de quali-
dade, aos quais boa parte dos api-
cultores mineiros têm dificuldade 
de acesso. (Com informações da 
Codevasf e da Seapa)

GIRLENO ALENCAR

A inclusão de 81 cidades mi-
neiras na área de abrangência da 
Superintendência de Desenvolvi-
mento do Nordeste (Sudene), no 
fim de 2021, atendeu a uma de-
manda histórica de Minas Gerais. 
E, desses, 30 municípios já aderi-
ram ao Programa Minas Livre Para 
Crescer (MLPC), do Governo do 

Estado, que promove a desburocra-
tização de processos e incremento 
da economia local. Juntas, as duas 
iniciativas representam um reforço 
significativo para essas localidades 
na atração de novos investimentos. 
E já têm prefeituras nessa situação, 
com negociações avançadas para 
novos aportes que vão se transfor-
mar em mais emprego e renda para 
a população.

Uma delas é Governador Va-
ladares, no Rio Doce. Segundo o 
prefeito André Merlo, a cidade já 
havia iniciado ações de atração de 
investimentos antes da entrada na 
Sudene, como a construção do Dis-
trito Industrial e a instalação do Par-
que Tecnológico, além de um plano 
de desenvolvimento urbano. Com a 
inclusão, houve uma aceleração das 
negociações envolvendo empresas 

de todos os portes.
“Em pouco mais de três meses, 

alguns grandes empresários já es-
tão em fase de negociação e análise 
para fazer os investimentos, que 
somam cerca de R$ 50 milhões. 
Esse número deve aumentar consi-
deravelmente com o tempo. Alguns 
investimentos de micro e pequenas 
empresas já foram concretizados”, 
relata.

O secretário de Estado de De-
senvolvimento Econômico, Fernan-
do Passalio, destaca a importância 
da inclusão dos 80 municípios na 
área de abrangência da Sudene 
para o avanço das políticas de atra-
ção de investimentos no estado, 
gerando mais empregos e renda 
nos municípios. “Representa um 
grande passo para os municípios. 
Isso porque, além dos benefícios 
adquiridos com a inclusão na Sude-
ne, eles poderão contar, também, 
com os esforços do Governo de 
Minas para a melhoria do ambiente 
de negócios, por meio da simplifi-
cação e desburocratização. Hoje, 
Minas Gerais é um estado amigo 
do empreendedor, o que possibili-
ta a atração de mais investimentos 
e, consequentemente, a criação de 
postos de trabalho para os minei-

ros”, completa Passalio.

Governador Valadares - cortada 
por duas das principais rodovias 
do país, as BRs 116 e 381, e pela 
Estrada de Ferro Vitória-Minas - tem 
localização estratégica para instala-
ção de empresas de vários setores. 
Com a adesão ao MLPC e a inclusão 
na Sudene, a cidade apresenta boas 
oportunidades para novos empre-
endimentos e expansão de negó-
cios. “Podemos considerar que a 
região se torna mais competitiva e 
favorável à expansão e à atração de 
novos negócios, o que pode gerar 
mais emprego em setores de maior 
intensidade tecnológica, diversifi-
cando de forma positiva e, ao longo 
do tempo, a nossa economia”, con-
clui o prefeito.

A adesão à área da Sudene pos-
sibilita aos empreendedores, entre 
outras vantagens, acesso a benefí-
cios fiscais e tributários federais, a 
depender do setor em que atua o 
empreendimento. As prefeituras 
também podem buscar financia-
mentos para fazer intervenções em 
áreas consideradas atrativas pelos 
investidores. O subsecretário da 
Receita Estadual, Osvaldo Scavazza, 
ressalta que empreendimentos que 

se instalarem em municípios da 
área da Sudene também podem ter 
incentivos fiscais concedidos pelo 
Governo de Minas. “Nós disponi-
bilizamos incentivos fiscais em rela-
ção ao Imposto sobre a Circulação 
de Mercadoria e Serviços (ICMS), 
mediante celebração de protoco-
lo de intenções. As condições são 
bastante favoráveis, por esses mu-
nicípios estarem na Sudene. Os 
benefícios podem ser solicitados di-
retamente à Secretaria de Estado de 
Fazenda (SEF/MG) para avaliação e 
decisão pela Comissão de Política 
Tributária da Receita Estadual”, ex-
plica o subsecretário.

O diretor-presidente da Invest 
Minas, João Paulo Braga afirma que 
“os municípios mineiros podem 
aproveitar a inclusão na Sudene 
para viabilizar obras de melhorias 
de infraestrutura como saneamen-
to, rede de água, esgoto e pavimen-
tação, com o objetivo de oferecer 
melhores condições para instalação 
de empresas. Somando-se à des-
burocratização de processos e à 
melhoria do ambiente de negócios 
em Minas, essas cidades podem se 
tornar bastante atrativas aos olhos 
de investidores nacionais e interna-
cionais”.
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Davi faz mágica para os presidiários e todos o aplaudem. Gaspar avisa para Davi 
quer fugir junto com ele. Davi começa a forjar uma chave que o liberte do camburão. 
Durante a transferência, Gaspar pega a chave e tenta abrir sua própria algema. Isa-
dora consegue vender um tecido sozinha e fica orgulhosa. Davi consegue se soltar e 
desiste de ajudar Gaspar. Gaspar ameaça Davi.

Neném conversa com Tina. Daniel discute com Celina. Guilherme leva Ti-
grão para o Fórum. Juca é preso. Gabriel chantageia Flávia. Trombada se preo-
cupa com o exame antidoping de Neném. Teca se insinua para Roni e é ameaça-
da por Cora. Celina garante ajudar Guilherme a não perder a guarda de Tigrão. 
Marcelo se declara para Joana. Bianca tem uma plano para unir Tina e Tigrão. 
Celina fala com Rose sobre a gravidez de Tigrão. Flávia pensa em como arrumar 
dinheiro para pagar a fiança de Juca. Paula flagra Neném e Rose conversando.

10 entRetenimentO
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Na Ilha de AOSHIMA, no JAPÃO, também 
conhecida como ILHA dos GATOS, exis-
tem mais felinos do que seres humanos. 
A proporção é de seis gatos para cada CI-
DADÃO. Eles foram levados para acaba-
rem com os RATOS que infestavam os 
BARCOS de PESCA. Os felinos multiplica-
ram-se de forma rápida, enquanto a PO-
PULAÇÃO diminuiu para 22 habitantes. 
A pequena ilha ganhou popularidade na 
INTERNET e tem atraído TURISTAS, em-
bora não existam restaurantes, carros, 
lojas ou quiosques por lá. A população 
de gatos aumenta porque os visitantes 
acreditam que alimentar os felinos trará 
RIQUEZA, SAÚDE e boa SORTE. O curio-
so é que existem outras ilhas, na costa 
japonesa, uma população CRESCENTE 
de gatos.

Ilha dos gatos

Lara sugere que Christian/Renato pague a indenização a Bárbara. Noca e Aníbal passam 
a noite juntos. Bárbara mostra a Elenice a gravação da conversa que teve com Christian/Re-
nato, provando que o marido cometeu infidelidade. Christian/Renato comunica a Ravi que 
terá que vender o apartamento onde o amigo mora, para pagar Bárbara. Nicole leva Mel ao 
shopping, e Paco e Helena não gostam. Ravi e Thaiane tramam para que o namoro de Aníbal 
e Noca dê certo. Christian/Renato se desespera com as ameaças de Bárbara.

Nicole compra o apartamento onde sua mãe e irmão moram e diz que os dois 
agora vivem de favor. Leonardo vai à Rey Café e se encontra com Gustavo e Padre 
Gabriel. A pedido de Dulce, Fabiana liga para Estefânia e pede que ela envie algum 
presente para Diana, como se fosse um admirador secreto. A intenção é fazer Inácio 
ficar com ciúme. Leonardo agradece a Gustavo e diz que essa é a oportunidade que 
ele precisava para recomeçar a vida do zero. Gustavo diz que ele será representante 

comercial. Padre Gabriel diz que esse é o primeiro passo para que ele recupere a confiança da família. Pascoal 
recebe uma entrega de flores para Diana. Dulce e Fabiana dizem que pode ter sido Inácio quem enviou. Pascoal 
concorda e leva as flores para o amigo. Frida conversa toda simpática com as meninas do colégio e diz que Dulce 
pode contar com ela. Lúcia diz que não acredita nela. Inácio diz que não foi ele quem comprou as flores e fica 
preocupado. 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

‘BBB 22’: no Paredão, Paulo André 
detona Tiago Abravanel após 
indicação. ‘Não quer se indispor’

Maria, do ‘BBB 22’, se isolou da família 
após expulsão. Descubra o motivo

uliana está surpresa diante de Miguel. O clima é tenso. Miguel mostra o mapa para 
Juliana que pede que ela ajuda para desvendar o símbolo que tem no mapa. Loreto 
diante de Esméria, que está desesperada. Maria Isabel conta a Almeida que planeja 
colocar um escravo qualquer para ser julgado pela morte do coronel em troca de 
uma boa quantia de dinheiro. Rosalinda entrega diversos bilhetes a três molecotes 
para distribuírem para alguns clientes. Juliana se afasta, com o vestido de Maria Isabel 
nas mãos. 

No ‘BBB 22’, PA e seu grupo de 
amigos ficou indignado quando 
Natália, Jessilane, Linn da Quebra-
da e Tiago Abravanel indicaram ele 
para o Paredão. Paulo André recla-
mou da atitude do ator na madru-
gada desta segunda (21) após ele 
explicar a lógica que usaram para 
a indicação

O quinto Paredão do “BBB 22” 
teve formação polêmica por vários 
fatores, com a dinâmica instaurada 
para que os brothers se dividissem 
em três grupos e votassem uns nos 
outros cumprindo seu papel. Paulo 
André enfrenta a eliminação pela 
indicação do grupo formado por 
Tiago Abravanel, que é muito pró-
ximo do seu grupo de amigos, Na-
tália, Linn da Quebrada e Jessilane.

O atleta confrontou Tiago Abra-
vanel, que explicou a decisão como 
uma forma de “manter o jogo equi-
librado”. Paulo André não gostou 
da resposta e reclamou em seguida 
com Arthur Aguiar, seu amigo pró-
ximo no programa, que defendeu 
o colega, já que também é muito 

íntimo dele.
“Ele está em uma zona de con-

forto e não quer se indispor com 
ninguém. Ele vai chegar lá no quar-
to e...”, expressou PA. “Mas ele é 
assim na vida, ele já falou”, respon-
deu Arthur, referindo-se ao fato de 
que Tiago mantém a postura diplo-
mática do jogo em sua vida pesso-
al, o que já foi confirmado por suas 
amigas famosas várias vezes.

PAULO ANDRÉ SE IRRITA COM 
JUSTIFICATIVA DE TIAGO ABRA-
VANEL POR INDICAÇÃO AO PARE-
DÃO DO ‘BBB 22’

Paulo André não tem chances 
de sair, de acordo com a enquete 
do “Uol”, mas não deixou de ex-
pressar sua insatisfação após ser 
indicado pelo grupo, já que ele e 
os amigos acreditavam que estavam 
jogando junto com tais brothers.

No Paredão com Gustavo, in-
dicado pelo Big Fone por Brunna 
Gonçalves, e a própria dançarina, 
indicada pelo Líder Lucas, Paulo 
André não gostou da resposta de 
Tiago Abravanel sobre a indicação.

“Que papo é esse, mano? ‘Tá 
tudo bem, vamo equilibrar mes-
mo’. C*ralho, duvido.”, disse PA. 
“Para mim está bem claro, a Lina 
entrou na mente dele.”, opinou Ar-
thur Aguiar, expressando o que foi 
dito por vários brothers e aliados 
dos dois durante a madrugada des-
ta segunda (21), de que a cantora 
é uma das maiores influenciadoras 
do “BBB 22”.

TIAGO ABRAVANEL E PAULO 
ANDRÉ DISCUTEM APÓS ATLETA 
CAIR NO PAREDÃO DO ‘BBB 22’

A observação de Arthur Aguiar 
também pode ter sido tirada pela 
fala do próprio Tiago Abravanel, 
quando foi confrontado por Paulo 
André e explicou a decisão de seu 
grupo.

“Pensando que a gente não de-
terminou que o Paredão seria for-
mado por um lado da casa ou por 
outro lado da casa e que o Paredão 
seria equilibrado, tipo não colo-
cando ninguém contra ninguém... 
Esse foi o argumento.”, falou Tiago 
ao ser questionado por PA sobre a 
indicação.

Maria, do ‘BBB 22’, preferiu viver 
os primeiros dias pós-confinamento 
na companhia da melhor amiga e de-
cidiu reencontrar a família apenas após 
reavaliar a participação no reality show. 
Saiba mais!

Maria, do “BBB 22”, recebeu o 
apoio da melhor amiga e de muitas 
celebridades após ser expulsa do re-
ality por acertar um balde na cabeça 
de Natália. No entanto, ela preferiu se 
isolar da família após sair dos Estúdios 
Globo. As informações são da coluna 
de Leo Dias, do Metrópoles.

De acordo com a publicação, Maria 
não quis se encontrar com a mãe e a 
irmã após deixar o reality show. Ela 
preferiu ficar apenas na companhia 
da melhor amiga e assistir a vídeos de 
quando estava no “BBB 22” para com-
preender o próprio comportamento e, 
assim, conseguir explicar para as fami-
liares com mais exatidão o que houve 
na casa.

No primeiro depoimento após a 
expulsão do “BBB 22”, Maria tranqui-
lizou os fãs e resumiu como tem sido 
os primeiros dias depois do confina-

mento.

“Minhas mariconas, meus queri-
dos e minhas queridas que me acom-
panharam nessa trajetória muito 
doida que é o ‘BBB’, só quero passar 
pra dizer que tá tudo bem, na medida 
do possível, eu tô tentando entender 
como é que tá o mundo aqui fora, por-
que a gente entra em uma imersão e 
sair é uma coisa diferente, até porque a 
gente sai muito diferente”, disse a artis-
ta, que espera que os bons momentos 
que ela passou na casa prevaleçam na 
memória do público.

Homem-Aranha - 
Sem Volta Para Casa

150min - 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40 
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 21:20

Case Comigo
112min - 12

Sala 04 2D DUB 18:10

Moonfall – Ameaça Lunar
130min - 14

Sala 03 2D DUB 18:20
 

Morte no Nilo
127min - 14

Sala 04 2D DUB 14:45
 Sala 04 2D DUB 20:50

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 
Sala 02 2D DUB 15:10
Sala 02 2D LEG 18:50
Sala 02 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min - 12

Sala 01 2D DUB 13:30
Sala 01 2D DUB 16:00
Sala 01 2D DUB 18:30
Sala 01 2D LEG 21:10
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O setor solar fotovoltaico promete geração de postos de trabalho

Presidente do BNB, José Gomes da Costa, entrega 
certificado a Cíntia Rosa de Souza

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

11cidade/ RegiOnal 

Hospital Regional de Janaúba abre 
processo seletivo para 18 vagas

Moradores do bairro Melo 
reclamam da poluição 
sonora

Crediamigo chega à operação de número 50 
milhões

Montes Claros é a cidade que oferece 
mais vagas de emprego
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A Fundação Hospitalar de Ja-
naúba está com processo seletivo 
público simplificado aberto para 
contratar profissionais para atender 
as necessidades do Hospital Regio-
nal. Nesse momento, são disponí-
veis 18 vagas para contratação em 
cinco funções distintas. O prazo de 
inscrição para participar inicia hoje, 
segunda-feira, dia 21 de fevereiro, 
e prossegue até sexta-feira, dia 25, 
das 8h às 17h.

Nesse processo seletivo público 
simplificado são disponíveis nove 

vagas para profissionais Técnico 
em Enfermagem; duas vagas para 
farmacêutico; uma vaga para As-
sistente Social, quatro vagas para 
Auxiliar de Serviços Gerais e; duas 
vagas para Recepcionista.

O interessado deve preencher 
os requisitos da função e entregar 
o currículo no setor de Recursos 
Humanos do Hospital Regional de 
Janaúba na avenida Pedro Álvares 
Cabral, número 140, bairro Vere-
das, ou então enviar pelo enviar 
setorpessoal@hrjanauba.com.

br. Vale ressaltar que não há taxa 
de cobrança para participar desse 
processo seletivo. Confere o edital 
nesse link https://www.hrjanauba.
com.br/32.html.

O prazo de validade será com 
cadastro der reserva com prazo de 
duração de um ano, podendo ser 
prorrogado. Mais informações so-
bre esse processo seletivo podem 
ser obtidas no site do Hospital 
Regional no endereço eletrônico 
www.hrjanauba.com.br. (OLIVEIRA 
JÚNIOR - Colaborador)

GIRLENO ALENCAR

Os moradores do bairro Melo, 
nas imediações da avenida De-
putado Esteves Rodrigues, reto-
maram as reclamações contra a 
poluição sonora naquela parte da 
cidade, provocada principalmente 
por frequentadores dos bares e 
boates naquela parte da cidade. 

A advogada Aline Bastos explica 
que na madrugada de domingo 
ninguém conseguiu dormir, seja 
pelo alto som oriundo de uma bo-
ate ou mesmo por um motoqueiro 
que estava com a descarga aberta 
até 4 horas da manhã. Ontem ela 
acionou a Patrulha do Silencio da 
Secretaria Municipal de Meio Am-
biente, Policia Militar e Ministério 

Público, nos moldes do que ocor-
reu em junho de 2021, quando os 
‘rolezinho’ incomodavam os mora-
dores.

A avenida Deputado Esteves 
Rodrigues concentra a maior 
quantidade de bares e restaurantes 
e boates na cidade e por isso recebe 
um fluxo muito grande de jovens, 
de sexta-feira a noite até domingo., 

Nos anos de 1997 e 1998 o local 
abrigou o Carnamontes, carnaval 
temporão da cidade, mas por causa 
dos impactos causados aos pacien-
tes da Santa Casa, a festa foi transfe-
rida para a Praça do Jastobás, até ser 
extinta. No ano passado o 10º Bata-
lhão da Policia Militar intensificou a 
fiscalização no local, acabando com 
os rolezinhos.

Confiança, facilidade ao crédito e 
orientação para o negócio. A fórmula 
simples iniciada em 1998 resultou 
no maior programa de microcrédito 
da América Latina. O Crediamigo do 
Banco do Nordeste já acumula, nes-
ses 24 anos de atuação, 50 milhões 
de operações. A marca foi alcançada 
no empréstimo para a vendedora au-
tônoma de roupas e cosméticos, Ma-

O Sistema Nacional de Empre-
gos de Minas Gerais (Sine-MG) ino-
va em seu sistema de divulgação de 
vagas de trabalho. Um painel on-li-
ne busca ampliar o acesso às opor-
tunidades disponíveis nas unidades 
em todo o Estado.

“Atualmente, as cidades com 
mais vagas de emprego são: Montes 
Claros (1.330); Uberlândia (1.230); 
Ituiutaba (541); e Belo Horizonte 
(455)”, comemora o deputado Gil 
Pereira, apontando as excelentes 
previsões de crescimento anuncia-
das para o setor solar fotovoltaico 

neste ano.
A ferramenta digital está dispo-

nível aos usuários desde a semana 
passada e, ontem (21/02/22), passa 
a ter atualizações diárias, sempre às 
11h.

O Sine On-line disponível no 
App Sine Fácil (celular) e no portal 
Emprega Brasil (Internet): https://
empregabrasil.mte.gov.br/

ENERGIA SOLAR: estimativa de 
mais 357 mil empregos no país

O ano de 2022 começou com 

forte aceleração e mostra que po-
derá ser o melhor da energia foto-
voltaica na história do Brasil e do 
Estado, principalmente no Norte 
de Minas, onde Montes Claros e 
outros municípios têm destaque na 
geração de emprego e renda.

O setor deverá gerar neste ano 
mais de 357 mil empregos no país, 
somando os segmentos de geração 
distribuída e geração centralizada, 
este último (GC) caracterizado por 
grandes usinas solares.

“A maior parte dos novos postos 
de trabalho serão criados na gera-

ção própria (GD) liderada por MG, 
com painéis instalados em telhados 
de casas, condomínios, empresas, 
terrenos e propriedades rurais, que 
serão responsável por mais de 251 
mil empregos no país”, ressaltou 
Gil Pereira, ao celebrar as previsões 
da Associação Brasileira de Energia 
Solar Fotovoltaica (Absolar), que re-
presenta todo o setor.

NORTE DE MG | Líder nacio-
nal na geração distribuída solar 
fotovoltaica (GD), o Estado ultra-
passou o inédito marco de 1,5 GW 

em potência instalada: “É o melhor 
Estado para se investir, principal-
mente no nosso ensolarado Norte 
de Minas Gerais. Significa atração 
de investimentos privados, geração 
de empregos locais e de qualidade 
(diretos e indiretos), vultosos re-
cursos tributários aplicados pelas 
prefeituras, economia no bolso dos 
consumidores, além de mais ener-
gia sustentável muito bem-vinda à 
nossa matriz energética”, destacou 
o deputado Gil Pereira.

E completou: “Saímos na frente 
e mantemos a liderança. Orgulho 

em fazer parte dessa conquista, 
resultado da luta que travei pela 
inovadora legislação mineira de 
incentivo ao setor, com leis de mi-
nha autoria, especialmente a de 
nº 22.549/17 (Lei da Energia Solar 
Fotovoltaica de MG), primeira no 
país, que isenta de ICMS usinas até 
5 MW, beneficiando sistemas de 
pequeno e médio portes”, declarou 
Gil Pereira, que preside a Comis-
são das Energias Renováveis e dos 
Recursos Hídricos, da Assembleia 
Legislativa. (CARLOS HUMBERTO – 
Colaborador)

PREFEITURA MUNICIPAL  
DE OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 114/21-TP 007/21-Construçao de 
escola na comunidade da Rocinha 
(Recurso Lei 23.830/2021) - Sr. Prefeito, 
Rone D. Dias, adjudica e homologa a 
favor de Dias e Leonardo Engenharia 
LTDA -CNPJ 35.185.908/0001-00-CTR 
004/22-Vr: R$271.875,60-Assina: 
Fernando Paulo da Silva Leonardo -Vig: 
06/01/2023. 

 
 

ria da Conceição Rosa, de Cafarnaum 
(BA). Ela foi homenageada pelo Ban-
co na sexta-feira (18), em Salvador, 
em evento com a presença do presi-
dente do BNB, José Gomes da Costa.

Cinha, como também é conhe-
cida, integra uma carteira com mais 
de 2,4 milhões de clientes ativos. Nos 
últimos dez anos, o programa cresceu 
81% em número de clientes e 450% 
em valor de carteira ativa, que já soma 
R$ 7,3 bilhões.

Desde sua criação, o Crediamigo 
vem investindo na base da economia 
e aplicou, em 24 anos, mais de R$ 
96,8 bilhões na região. Na visão do 
presidente do Banco do Nordeste, 
José Gomes da Costa, um dos moti-

vos de seu sucesso é a capilaridade. 
“Os agentes do Crediamigo chegam 
a todos os municípios onde o Ban-
co atua. Com valor médio de R$ 3 
mil por empréstimo, os recursos 
do programa vêm transformando a 
vida de milhões de pessoas”. Gen-
te como dona Cinha, cliente há 18 
anos e que já realizou 33 financia-
mentos.

A microempreendedora viu no 
Crediamigo uma oportunidade 
de potencializar seu faturamento. 
Iguais a ela, outras 1,65 milhão de 
mulheres também utilizam o micro-
crédito para aumentar a renda fami-
liar. O público feminino representa 
67% dos clientes do programa.

“O Crediamigo vem nos ajudan-
do muito. A gente vive como saco-
leira e esta é uma instituição que 
nos atende muito bem. Minha mãe 
já tem 18 anos que é cliente, e a 
gente vai pedir a Deus que venham 
muito mais anos com vocês”, afirma 
Cíntia Rosa de Souza, filha que re-
presentou dona Cinha no evento e 
que também é cliente do programa.

As operações realizadas em 2021 
somaram R$ 12,7 bilhões em toda 
área de atuação do Banco, que in-
clui estados do Nordeste e partes 
de Minas Gerais e Espírito Santo. 
Em Minas, foram realizadas, no ano 
passado, 210.562 operações, que 
somaram R$ 623,3 milhões.
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BARRAGEM DE JEQUITAI

MAIS UM ANO se foi e já estamos no final de fevereiro e NADA DE 
INICIAR a construção das barragens do importantíssimo PROJETO 
JEQUITAI. Como sabem, esta novela vem com promessas durante vá-
rias décadas. Vem ministro e outras autoridades, fazem a ‘maior festa’ 
anunciando as obras e nada acontece. E falando em barragem, pare-
ce que houve um milagre pois a da COPASA já está com 70% cheia.

DEBATES ELEITORAIS

Quem segue os debates eleitorais presidenciais, já percebeu que, 
em geral, os candidatos nunca focam em um plano de governo. É 
preciso exigirmos que mudem essa postura, porque com um plano 
de governo definido alguém pode querer cobrar o seu voto. Minha 
impressão é de que temem apresentar propostas mais elaboradas, 
com receio de repercussões negativas de suas ideias.

ESCREVENDO A HISTÓRIA

NO PRÓXIMO MÊS de abril, estarei iniciando as festividades de 
mais um ano de serviços prestados a imprensa mineira na tradicional 
FEIJOADA DO THEO, dia 30 de abril. Não é fácil, escrever diariamen-
te durante mais de cinco décadas colunas para jornais e revistas e até 
antes da pandemia um programa diário de TV. Realmente como o 
título do meu livro é UMA VIDA. Graças a Deus abracei minha carrei-
ra de jornalismo com muito amor a esta nobre profissão e continuo 
com o espirito jovem e sonhador desde que escrevi minha primeira 
coluna no DIÁRIO DE MONTES CLAROS na revista MONTES CLA-
ROS EM FOCO e o famoso CADERNO DE NOTÍCIAS na TV Montes 
Claros.  Com as graças de Nossa Senhora de Lourdes vou em frente...

DIAGNÓSTICODO CONTENCIOSO

O Brasil tem um sistema contencioso tributário regressivo, inefi-
ciente e burocrático. É o que mostra a 5ª edição do “Diagnóstico do 
Contencioso Judicial Tributário”, uma pesquisa realizada pelo Insper 
e divulgada pelo CNJ. O relatório mostra a urgente necessidade de 
maior integração entre as instâncias Administrativa e Judicial e um 
diálogo mais afinado entre Judiciário, órgãos fiscais, procuradorias 
e contribuintes.

20 ANOS DE RETROCESSO 

LULA PROMETE o atraso: ao falar da omissão petista na promo-
ção das reformas, Lula diz que o país não precisa delas. Eis os fatos: 
não houve e nunca haverá governo do PT reformista. A propósito, 
com exceção do breve intervalo do governo de Michel Temer, que 
representou um instante de racionalidade reformista em meio a tan-
ta irresponsabilidade demagógica, já se vão 20 anos de retrocesso e 
destruição do futuro.

12 sOcial

OUTRA pessoa das mais queridas que partiu também para os braços 
do senhor nos últimos dias, foi o PROFESSOR, EDUARDO GOMES. Um 
homem dinâmico, íntegro e   respeitado. Criou com sua esposa Gorete, 
uma família com muitos ensinamentos principalmente para os filhos e 
netos. Estou com seus irmãos, Zé Geraldo, Zé Carlos, Wagner e Rosália, 
que são meus amigos de longa data na tristeza da partida do querido 
irmão. Descanse em paz, Eduardo e espero que já tenho encontrado 
com seu irmão, Propécio e seus papais, Zé Gomes e Dona Dozinha...

AINDA SOB CONTROLE: Dívida do governo pode ir a 84,8% do PIB 
em 2022, projeta estudo. Apesar de um resultado acima do esperado 
para as contas públicas no ano passado, o risco fiscal ainda predomina 
no País e pressiona as projeções para 2022, de acordo com a Instituição 
Fiscal Independente (IFI) do Senado.

JOÃOZINHO PRATES, já voltou com seu farto e finíssimo buffet 
‘Duca e Nazareth’ com vários cardápios, inclusive a recepção que ele fez 
para o aniversário de Jair Miranda, foi mesmo de cinema e elogiadíssimo 
por todos.

TALES FARIA diz que Arthur Lira já abandonou Bolsonaro, tratando 
como prioritários temas de interesse do centrão e deixando de lado o 
que interessa ao governo.

ESTÃO TAMBÉM aniversariando hoje, a sempre linda e querida 
médica, LUCIANA DOS MARES GUIA, o renomado e jovem advogado, 
FERNANDO SANTIAGO FILHO, a ex-Glamour-Girl, AMANDA CAMPOS, 
bem como o bom amigo, EUSTÁQUIO (REPÓRTER) BATISTA.  Sintam-se 
abraçados e cumprimentados.

UM GRUPO dos mais animados, comandado pelo conhecido PAN-
CHO SILVEIRA, estará seguindo depois de amanhã para ARRAIAL D’ AJU-
DA. Eles alugaram uma belíssima e grande mansão na praia de Pitinga. 
Pancho como sempre vai ser o chefe de cozinha e está levando muito 
pequi e carne de sol.

VAP & VIP

FAMÍLIA É TUDO: Nossa querida arquiteta, Sterphanie 
Paulino, esteve aniversariando e comemorou a data no 
BARZINHO FALA FINA com a família. E no último domingo, 
com a filha, Maria Alice e os sobrinhos, Arthur, Henrique e 
Heitor, num animado encontro das crianças na roça acom-
panhado dos papais.

EVANDRO AVELINO e Ada Cordeiro, num momento feliz 
com os filhos, Ana Isabel e Wagner. Evandro esteve come-
morando a vida no último final de semana no litoral com 
Ada.

OUTRA comemoração em família, foi o aniversário de Lui-
za Quadros aí com o paizão, Sérgio Quadros com Paula, o 
irmão Serginho, a irmã Paulinha e os esposos, Bruno e Fe-
lipe num momento de muita alegria e descontração.

CHEGANDO O CARNAVAL- Veja nesta foto como era ma-
ravilhoso o CARNAVAL EM ARRAIAL D’ AJUDA, que certa-
mente só será realizado em abril. Mesmo assim, muita gen-
te estará viajando esta semana para Porto Seguro e Arraial 
D’ Ajuda para aproveitarem este final de verão, onde o sol 
naquela parte da Bahia está sempre brilhando e de repente 
vou também curtir meu “cantinho”. Se o Carnaval for rea-
lizado no dia 21 de abril, aí sim, o de rua de Arraial, voltará 
a ser vibrante.

DONA DINHA FIGUEIREDO que sempre foi uma grande 
matriarca da família de Grão Mogol e seu inesquecível es-
poso, Afrânio Figueiredo foi prefeito por várias vezes, bem 
como seu filho Jefferson. Ela irá comemorar no próximo 
final de semana, 90 anos. Sempre lúcida e nesta foto rece-
bendo o carinho de sua filha, Leane. Longa vida para essa 
mulher maravilhosa. 

OUTRA foto de amigas na recepção dos 96 anos de DONA 
MARINA LORENZO FERNANDEZ SILVA, com Leila Paculdi-
no, Vanilda Miranda e as irmãs, Irene e  Antonieta.

ADEUS ao amigo FERNANDO BATISTA. Realmente, ele 
partiu deixando uma enorme tristeza em seus inúmeros 
amigos. Fernandão, como era chamado carinhosamente, 
alegrava qualquer ambiente e sempre ao lado da sua esposa 
Neline. Este ano, como já disse, sua alegria contagiante fará 
falta na FEIJOADA DO THEO, mas será sempre lembrado 
com carinho. Mais uma vez, meus sentimentos para Neline, 
os filhos, Felipe e Fernando e demais familiares.

E ONTEM outro aniversariante foi BRUNO PEREIRA OLI-
VEIRA, ai com sua mamãe, Lilita e a irmã, Ana Luiza. Viva, 
também para Bruno.

DESTAQUES JOVENS- É muito bom a gente ver o poder jo-
vem sobressaindo como sempre digo em suas profissões e 
diariamente estou homenageando um deles. E hoje, é a vez 
do médico, GUSTAVO SANTOS, que tem se revelado como 
excelente especialista em coluna da articulare. Ele é filho 
dos meus queridos amigos, Jackson e Ana Inês Santos Pra-
tes Oliveira.

EM UMA DAS VIAGENS ao exterior, LUCIANO E ADANGE-
LA Tabosa Guedes com os filhos, Lucas que já está com seus 
18 anos e vai iniciar o curso de engenharia na PUC e o super 
broto, Julia Tabosa Guedes, que brevemente estará fazendo 
seu debut.


